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\ : УЧРЕЖ ДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ  
И ВОСПИТАНИЕ ТРУДЯЩИХСЯ

В Центральном Комитете КПСС 
и Совете Министров СССР

ЦК КПСС в постановлении «О 
Состоянии и мерах улучшения 
массово-политической работы сре
ди трудящихся Сталинской обла
сти» указал, что изучение и разъ
яснение исторических решений 
X X I съезда партии—это не крат
ковременная кампания, а основная 
задача на длительный период.

Важное место в этой работе 
принадлежит работникам культур
но-просветительных учреждений.

Партийные организации, опи
раясь на культурно-просветитель
ные учреждения и их актив, дол. 
жны добиваться мобилизации тру
дящихся на достижение новых ус
пехов в производстве материаль
ных ценностей, на преодоление 
недостатков, тормозящих наше 
движение вперед. Массово-поли
тическая работа должна способст
вовать повышению коммунистиче
ской сознательности и трудовой 
активности советских людей, раз
витию патриотических починов.

В постановлении ЦК КПСС от
мечается, что в массово-политиче
ской работе особенно важно, что
бы она охватывала все слои насе
ления, чтобы учитывались запро
сы и степень подготовки отдель
ных людей.

ЦК КПСС подчеркнул необхо- 
)щмость улучшения массово-поли
тической работы среди рабочих 
ночных смен, колхозников, нахо
дящихся в отдаленных бригадах, 
на фермах, в полевых^ станах. 
Следует отметить, что в нашей 
области особенно неблагополучно 
обстоит дело с культурно-массо
вой работой в деревнях, располо
женных в стороне от трактов и 
больших рек. В Шегарском рай
оне, например, в большей части 
деревень редко демонстрируют
ся кинофильмы, почти не бывают 
лекторы и докладчики. Во многих 
населенных пунктах нет даже 
красных уголков.

Необходимо повысить роль сель
ских клубов и домов культуры в 
организации и распространении 
разнообразных форм культурно- 
массовой и массово-политической 
работы.

Во многих клубах области в 
Зтом отношении накоплен ценный 
опыт. Хорошую инициативу про
явила, к  примеру, А. Селюк, заве
дующая Уртамской сельской биб
лиотекой Кожевниковского района. 
Здесь проведено несколько чита
тельских конференций. На одной 
нз них — «Передовой опыт рабо
ты Еловской МТФ колхоза имени 
XX I съезда КПСС» — присутст
вовали все доярки и работники 
животноводства. Они поделились 
не только опытом работы, но и те
ми достижениями науки и практи
ки, о которых узнали из брошюр, 
газет. Авторитет и роль библиоте
ки в культурной жизни села не
прерывно растут. Сейчас в ней 
насчитывается 350 читателей, ко
торым только за три месяца выда
ны 2.172 книги.

И нельзя считать случайным, 
что первое место по колхозу на 
весеннем севе заняла бригада, где 
лучше была поставлена массово- 
политическая работа.

Одной из главных причин недо
статков в массово-политической 
работе, отмечается в постановле
нии ЦК КПСС «О состоянии и ме
рах улучшения массово-политиче
ской работы среди трудящихся 
Сталинской области», является 
то, что во многих партийных орга
низациях неудовлетворительно 
поставлены подбор, расстановка и 
воспитание агитаторов, лекторов и 
докладчиков, отсутствует постоян. 
ный контроль за их деятельностью. 
Им не оказывают постоянной помо. 
щи в работе. В ряде районов— КОл. 
пашевском, Тегульдетском, Туган- 
ском и других — только незначи
тельную часть культпросветработ
ников составляют коммунисты и 
комсомольцы. Сельская интелли
генция к  пропаганде книги, дости
жений науки и техники, а также 
передового опыта привлекается 
слабо. В результате в Туганском 
районе, например, лекции на есте

ственно-научные и антирелигиоз
ные темы читаются крайне редко, 
тематика бесед и докладов узка, 
а формы массово-политической 
работы клубов и библиотек одно
образны.

Между тем, с передачей техники 
в руки колхозов интеллигенция 
колхозного села численно выросла, 
и ей по плечу теперь решение 
разн^бразных задач. Возьмем 
колхоз «Новый путь» Кожевни
ковского района. Здесь агиткол
лектив состоит из 18 человек и в 
него, кроме культпросветработни
ков, входят учителя, медицинские 
работники, специалисты сельского 
хозяйства. С их помощью на по
левых станах оформлено 14 стен
дов и монтажей, в том числе та
кой, как «За что борется наш 
колхоз в 1959 году». В бригадах 
в дни сева ежедневно выпуска
лись боевые листки, 'листки.«мол- 
нии», регулярно оформляется 
«Окно сатиры». Ежедневно запол
няется доска показателей.

Лучшие агитаторы — заведую
щий клубом И. Казаков и заведу
ющая библиотекой Е. Попкова 
укомплектовали бригадные биб
лиотечки-передвижки, регулярно 
доставляют на полевые станы га
зеты, журналы, проводят в сво
бодное время громкие читки.

«Заслуживает всемерной под
держки инициатива коллектива 
художественной самодея'тельно- 
сти Ергайского леспромхоза, кото
рый регулярно ставит шефские 
концерты в колхозах района, — 
пишет в редакцию инструктор 
Кривошеинского райкома КПСС 
тов. Калиновский. — В 1958 го
ду, например, этот коллектив дал 
42 концерта, из них 15 — для 
колхозников района. В этом году 
драмкружок клуба подготовил и 
дал несколько спектаклей пьесы 
Островского «Без вины винова
тые».

В период полевых работ для 
тружеников села дают концерты 
десятки агитбригад нз районных 
домов культуры и рабочих клубов. 
Это нужное, важное дело. Но это
го мало. Членам агитбригад не
обходимо помогать колхозной мо
лодежи создавать свою самодея
тельность в каждой бригаде, в 
каждом крупном населенном пунк
те.

Необходимо больше проявлять 
заботы о молодежи, живущей в 
рабочих общежитиях, о проведе
нии культурно-просветительной 
работы в выходные и праздничные 
дни. Каждый районный дом куль
туры должен стать методическим 
центром для рабочих и сельских 
клубов.

Нельзя дальше мириться с тем, 
что в большинстве районов нашей 
области недооценивается роль до
кументальных кинофильмов. Сель
скохозяйственные и научно-техни
ческие фильмы зачастую демонст
рируются лишь как «привески» к  
художественным. До сих пор в на
шей области не налажена демон
страция научно-популярных и 
сельскохозяйственных фильмов на 
открытых эстрадах и площадках, 
в парках и садах, близ рабочих 
общежитий. А  между тем, в каж
дом районе есть немало примеров 
того, как фильмы кинохроники 
способствовали массовому распро
странению передового опыта. 
Так, фильм «Двое на большом по
ле» об опыте кукурузовода тов. 
Мануковского с большой пользой 
для себя посмотрел не только со
ревнующийся с ним М. Сажин, но 
и сотни кукурузоводов области.

С 15 июня в области начинается 
месячник строительных фильмов. 
Работникам культпросветучреж- 
дений необходимо добиваться, 
чтобы их посмотрели все строи
тели.

Советский народ вступил в пе
риод развернутого строительства 
коммунизма, и вся идейно-полити
ческая и культурно-массовая рабо
та должна содействовать мобили
зации трудящихся на борьбу за 
досрочное вьшолнение заданий 
семилетки, служить делу воспита
ния людей коммунистического об
щества.

Центральный Комитет КПСС и Срвет Министров 
СССР рассмотрели вопрос о расширении самообслужи
вания в общеобразовательных школах, школах-интер
натах, детских домах, профессионально-технических 
училищах, суворовских училищах, в средних спе
циальных и высших учебных заведениях и приняли 
соответствующее постановление.

В постановлении отмечается, что в успешном ре
шении задачи укрепления связи школы с жизнью и 
улучш ения трудового воспитания молодежи важное 
значение имеет работа учащихся школ, училищ, тех
никумов и вузов по самообслуживанию, как  началь
ная стадия трудового воспитания и развития у уча
щ ихся наиболее распространенных трудовых навыков, 
необходимых в жизни. Работа учащихся по самообслу
живанию способствует развитию у них инициативы и 
самостоятельности, повышает дисциплинированность, 
воспитывает ответственность за порученное дело, чув
ство заботы о коллективе, бережное отношение к  госу
дарственному имуществу, уважение к  труду и людям 
труда и оказывает положительное влияние на культу
ру поведения учащихся.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР одобрили ини
циативу ряда школ, училищ, средних специальных и 
высших учебных заведений, организовавших самооб
служивание учащихся по поддержанию чистоты и по-1  
рядка в учебных помещениях, мастерских и общежи- | 
тиях. Вместе с тем в постановлении обращается вни- 1 
мание на то, что эта работа проводится пока еще в ' 
малых масштабах, не рассматривается как составная j 
часть начального этапа трудового воспитания молоде
жи, организация ее педагогически не продумана и не 
приобрела четкой системы. Во многих семьях уча
щиеся также не приучаются к  самостоятельному и 
повседневному выполнению различных видов работ по 
самообслуживанию. Поэтому у некоторых учащихся и 
студентов развиты иждивенческие настроения и неува
жение к  физическому труду.

Работу по самообслуживанию в школах и других 
учебных заведениях, указывается в постановлении, 
следует проводить с учетом возраста, по.ча, физиче
ских возможностей‘детей и молодежи, норм и требо
ваний гигиены и охраны их здоровья. Учащиеся мо
гут, например, участвовать в уборке классов, сажать 
и выращ ивать деревья и цветы, ухаж ивать за живым 
уголком, следить за сохранностью учебно-наглядных 
пособий и книг, дежурить по школе, ремонтировать 
учебно-наглядные пособия, переплетать книги, дежу
рить в буфетах и столовых, следить за чистотой и 
благоустройством школьных дворов и спортивных пло
щадок, посильно участвовать в ремонте мебели и 
школьных зданий. Воспитанники, проживающие в об
щежитиях, кроме того, должны проводить работу по 
уборке спален, участвовать в приготовлении и разда
че пищи в столовой, чинить одежду, стирать свои I 
мелкие вещи. !

Студентов высших учебных заведений надо широко 
привлекать к выполнению обязанностей младшего об
служивающего персонала в лабораториях, клиниках, 
учебных кабинетах, мастерских, к участию в обслу- | 
живании сельскохозяйственных и лесных уч(^бных '

хозяйств, уборке и содержанию в чистоте жилых 
комнат, общежитий, помещений для занятий и отды
ха, клубов, стадионов, а также к  выполнению работ 
по самообслуживанию в столовых и буфетах и прове
дению дежурств во всех учебных помещениях и об
щежитиях.

Рекомендуется также привлекать учащуюся моло
дежь к  работе по выращиванию картофеля, овощей, 
ягод, фруктов и других сельскохозяйственных продук
тов на пришкольных участках и в подсобных хозяй
ствах, создавая. тем самым дополнительные возможно
сти для улучш ения питания учащихся в буфетах и 
столовых школ и других учебных заведений.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР поручили Ми
нистерству высшего образования СССР, Главному 
управлению трудовых резервов при Совете Министров 
СССР, Министерству обороны СССР, министер!ств|м 
просвещения союзных республик. Академии ■Пёя&гб^- 
ческих наук РСФСР, а такж е другим министерствам и 
ведомствам, имеющим учебные заведения, совместно с 
органами здравоохранения разработать и утвердить 
порядок организации труда по самообслуживанию с 
учетом сменности занятий, возраста учащихся и мест
ных условий.

ЦК ВЛКСМ, министерства и ведомства, в ведении 
которых находятся учебные заведения, в связи с рас
ширением самообслуживания, обязаны широко раз
вернуть разъяснительную работу среди учащ ихся и 
родителей. Признано необходимым дополнить «Прави
ла для учащихся» положениями, касающимися само
обслуживания. Следует шире привлекать учителей и 
воспитателей к  организации труда учащ ихся по са
мообслуживанию. Самообслуживание в ш колах и под
готовку к  этому виду труда учащихся надо сочетать с 
уроками домоводства и занятиями в школьных ма
стерских, на учебно-опытных участках и т. п.

В постановлении подчеркивается необходимость зна
чительного улучш ения пропаганды педагогических 
знаний среди родителей. Рекомендуется более активно 
привлекать родителей к  организации самообслужива
ния учащихся.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР обязали советы 
министров союзных республик принять меры к обес
печению школ, училищ, техникумов и вузов необхо
димым инвентарем и бытовыми машинами по уборке 
помедщний, улиц и дворов, облегчающими работу по 

самообслуживанию, предусмотрев при этом изготовле
ние необходимого хозяйственного инвентаря силами 
са.мих учащихся в мастерских учебных заведений,

ЦК компартий союзных республик, крайкомам и 
обкомам КПСС поручено всемерно поддерживать и рас
пространять ценный опыт по организации самообслу
живания учащ ихся и оказывать коллективам школ, 
училищ, средних специальных и высших учебных за
ведений необходимую помощь в этом важном деле.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР считают, что более широкое вовлечение учащей
ся молодежи в самообслуживание имеет важное зна
чение в ее трудовом воспитании и будет способство
вать приобщению учащихся к  физическому труду.

Надоим в июне 250-300 
килограммов молока на корову
Слово пастухов Кривошеинского 

района
КРИВОШЕИНО. (По теле, 

фону). 3 июня здесь состоялось 
совещание пастухов. Обсуж
дался вопрос о летнем содер
жании коров и нагульного мо
лодняка крупного рогатого ско
та. Речь шла о том, как выпол
нить принятые обязательства 
по увеличению производства 
молока и мяса. Обязательства 
взяты высокие. В первом году 
семилетки решено произвести 
6.200 тонн молока — на 24 
процента больше прошлогодне
го, продать молока государству 
на 22 процента больше прош
логоднего; произвести мяса в 
живом весе 1.540 тоня, в том 
числе 770 тонн говядины. За 
прошедшие 5 месяцев текущего 
года колхозы произвели около 
2.000 тонн молока и 1.031 тон
ну мяса, из них продано госу
дарству 10.317 центнеров мо
лока и 833 центнера мяса.

Чтобы выполнить годовые 
обязательства, необходимо за 
пастбищный период произвести 
3.756 тонн молока, мяса-го
вядины — 300 тонн. Необходи
мо добиться суточного привеса

скота на нагуле не менее, как 
по 680 граммов на голову.

В районе есть замечатель
ный опыт нагула крупного
рогатого скота. В прош
лом году пастух колхоза
«Победа» тов. Галицкий
в июне добился среднесу
точного привеса по .1.100 грам
мов на каждую голову молодня
ка крупного рогатого скота сво
ей группы. Такой привес стал 
возможным прежде всего бла
годаря дополнительной под
кормке, которую применял тов. 
Галицкий для молодняка своей 
группы. Опыт прошлого года 
показал, что те колхозы, кото
рые и глубокой осенью распо
лагали зелеными кормами-, по
лучили высокие надои молока 
и привесы. Например, колхоз 
«Искра»! в сентябре получил 
по 218 литров молока на коро
ву, потому, что скоту скармли
вались июньские посевы овса.,
. Выступившие участники со

вещания по-деловому обсудили 
и наметили мероприятия по 
выполнению принятых обяза
тельств.

Правильно 
использовать 

„зеленый нонвейер“
Тов. МАРОР, пастух дойного 
гурта колхоза .Ясный путь"

За период пятилетней работы па
стухом я убедился, что начало и 
конец пастбищного периода являют
ся ' наиболее низкоородуктивными 
из-за недостаточного количества 
свежих зеленых кормов. Поэтому 
необходимо для создания «зеленого 
конвейера» предусмотреть сро-ки се
ва так, чтобы до появления естест
венной зелени и после ее усыхания 
имелось достаточное количество се
яных кормов. В наших условиях с 
этой целью хорошо сеять рожь в 
июле, часть которой скармливать 
осенью, а часть —  весной следую
щего года. Для осенней подкормки 
хороши также июньские посевы го
рохо-овсяной и ввко'овсяной смесей 
или чистого овса. Опыт колхозов 
«Искра» и «Луч Востока» в прош
лом году показал, что посеянный в 
последнюю декаду овес к концу ле
та не успевает полностью выбросить 
метелки и совершенно зеленый и 
сочный стоит до самых морозов. Та
кой овес является прекрасным кор
мом. Этот опыт следует внедрить во 
все колхозы. Осень благоприятна 
для пастьбы в том смысле, что в это 
время нет гнуса, скот ходит спокой
но. Важно, чтобы в это время скот 
был вдоволь обеспечен зеленым кор
мом. Если такой корм будет, мы не 
допустим снижения надоев ни в 
сентябре, ни в октябре. Окот в хо

рошей упитанности пойдет в зимов
ку, что в свою очередь- положитель
но скажется на продуктивности мо
лочного стада в стойловый период.

Очень важно уметь правильно па
сти коров. Сам по себе даже богатый 
выпас не даст высокой продуктив
ности, если пасти скот будешь не
правильно. Все выпасы доллсны 
быть распределены между колхоз
ными пастухами, а они уже сами 
установят очередь их стравливания. 
Пасти коров нужно так называемым 
«развернутым фронтом», спокойно, 
направляя стадо против ветра в 
жаркую погоду и по ветру —  в 
прохладную.

За летний период беру обязатель
ство обеспечить налой молока по 
стаду не менее 1 .200  килограммов 
молока на каждую ко-рову.

Обеспечить скот 
хорошим водопоем
Тов. ЖОРОВ, пастух колхоза 

.Заря"

Об огромном значении водопоя 
для скота в летний период говорить 
не приходится. В нашем колхозе с 
водопоем дело обстоит плохо. Поэто- 
Nry и при наличии хороших выпасов 
мы не получаем большого количест
ва молока.

Правление колхоза должно побес
покоиться о создании водоемов. Если 
этого сделать не удастся, нужно 
обязательно организовать по.двоз во
ды на машинах к летним лагерям.

Я решил обеспечить за пастбищ
ный гГериод нал!ой от каждой ко-ровы 
не менее 1 .150  килограммов молока.

Товарнику Э н в е р у  Х О Д Ж А  
Товарищу М е X м е т у Ш Е X У 
Товарищу X а д  ■ЭЮ и Л Е Ш И

Пастухи Кривошеинского района решили:

ТИРАНА

Оставляя Вашу прекрасную стра
ну, мы еще раз хотим выразить на
шу сердечную благодарность за доб
рое, поистине братское внимание, 
которое мы встречали повсюду в 
Вашей стране. Нас переполняют 
чувства глубокой 'признательности

и благодарности к  замечательному 
народу Албании, к  руководителям 
правительства Народной Республики 
Албании и Албанской партии труда 
за сердечное гостеприимство, ока
занное Партийно-Правительствен
ной делегации Советского Союза.

От всего сердца желаем новых 
успехов братскому албанскому на
роду, Вашему социалистическому го
сударству, уверенно идущему по пу
ти социалистического строительства.

Н. ХРУЩЕВ.
Маршал Р. МАЛИН0ВСКИР1.

1) обеспечить надой молока 
в июне не менее 255 кило, 
граммов на корову; в июле — 
280 килограммов, в августе— 
265 килограммов, а всего за 
летние месяцы — не менее 

1.150 килограммов;
2) получить привес скота в 

нагульных гуртах: в июне —

по 900 граммов на голову в 
сутки, в июле, августе — не 
менее 700 граммов в с.утки, а 
за сезон — не менее i0 4  ки
лограммов привеса на каждую 
голову скота нагульных гуртов.

На совещании был утверж
ден распорядок круглосуточной 
пастьбы.

На лесозаготовках

Прибытие Н. С. Хрущева и Р. Я. Малиновского
в Будапешт

Повышать производительность
труда

БУДАПЕШТ. 4 июня. (ТАСС). Се
годня, возвращаясь из Албании на 
Родину, Первый секретарь ЦК КПСС 

j и Председатель Совета Министров 
j СССР Н. С. Хрущев и Министр обо

роны СССР Маршал Советского Сою
за Р. Я. Малиновский по приглаше

нию ЦК Венгерской социалистиче
ской рабочей партии и революцион
ного рабоче-крестьянского прави
тельства прибыли с неофициальным 
визитом в Будапешт.

На Ферихедьском аэродроме

Н. С. Хрущева и Р. Я. М алиновско-! 
го встречали Первый секретарь ЦК j 
ВСРП Янош Кадар, Председатель ‘ 
правите-чьства Ференц Мюниих, чле- S 
ны Политбюро ЦК ВСРП и предста- | 
вители правительства.

Казахская ССР досрочно 
выполнила полугодовой план 

заготовок мяса
Борясь за выполнение принятых 

социалистических обязательств по 
увеличению производства и загото
вок мяса, труженики сельского хо
зяйства Казахстана досрочно выпол
нили план первого полугодия по 
продаже мяса государству на 118 
процентов. Заготовлено 152 тысячи 
тонн скота в лсивом весе, или в 
3 ,7  раза больше, чем было заготов

лено на соответствующий период 
прошлого года.

Полугодовой план продажи мяса 
перевыполнили все области.

В колхозах и совхозах республи
ки широко развернулась работа по 
нагулу и откорму скота и выполне
нию взятых обязательств по прода
же государству в 1 9 5 9  году 8 0 0  
тысяч тонн мяса.

Прием у Председателя Президиума 
Венгерской Народной Республики

БУДАПЕШТ, 5 июня. (ТАСС). 
Председатель Президиума Венгер
ской Народной Республики Иштван 
Доби устроил вчера прием в честь
находящейся здесь корейской пар
ламентской делегации, возглавляе
мой Председателем Верховного на
родного собрания Корейской Народ
но-Демократической Республики Цой 
Ен Геном.

На приеме присутствовали Пер
вый секретарь ЦК Венгерской со

циалистической рабочей партии 
Янош Кадар, Председатель револю
ционного рабоче-крестьянского пра
вительства ВНР Ференц Мюнних, 
члены Политбюро ЦК ВСРП, прави
тельства, члены корейской делега
ции.

На прием прибыли тепло встре
ченный присутствующими Первый 
секретарь ЦК КПСС и Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев и Министр обороны СССР Мар

шал Р. Я. Малиновский, члены По
литбюро ЦК Албанской партии тру
да Хюсни Капо и Бекир Балуку, 
а такж е генеральный конструктор 
авиационной промышленности СССР 
А, Н. Туполев.

Председатель Президиума ВНР 
Иштван Доби и Председатель Вер
ховного народного собрания КНДР 
Цой Ен Ген обменялись речами. 
Прием прошел в теплой и сердечной 
обстановке.

ПОЛУГОДОВОЙ ПЛАН-ДО СРО ЧНО

к приезду Партийно-Правительственной делегации 
Германской Демократической Республики в Советский Союз

Досрочно выполнили полугодовой 
план продажи государству яиц и 
шерсти хозяйства Пензенской обла
сти. Продано яиц на 11 ,3  млн. 
штук и шерсти на 260  тонн боль
ше, чем за соответствующий период 
прошлого года.

В Чувашской АССР п.чан первого 
полугодия по продаже государству

мяса и яиц завершен досрочно. Про
дано мяса государству в 1,6 раза и 
яиц в 1,7 раза больше, чем за это 
же время прошлого года.

Полугодовой план продалш мяса 
государству на 103 процента вы 
полнен в Архангельской области. 
Продано мяса на 89  процентов боль
ше, чем за соответствующий период 
прошлого года.

Как уж е сообщалось в печати, 
Центральный Комитет Коммунисти
ческой партии Советского Союза и 
Совет Министров СССР пригласили 
Партийно-Правительственную деле
гацию Германской Демократической 
Республики посетить Советский 
Союз с визитом дружбы.

Центральный Комитет Социали' 
стической единой партии Герма !ши 

и  Совет Министров Германской Де

мократической Республики с удов
летворением и благодарностью при
няли это приглашение.

Согласно договоренности, Партий-, 
нО-Цравительственная делегация 
ГДР прибудет в Советский Союз 
8 июня с. г.

В состав делегации входят 20 
человек. Среди членов делегации 
Вальтер Ульбрихт —  Первый сек
ретарь ЦК СЕПГ, первый замести

тель Председателя Совета Минист
ров, Отто Гротеволь —  член Полит
бюро ЦК СЕПГ, Председатель Совета 
Министров, Бруно Лейшнер —  член 
Политбюро ЦК СЕПГ, заместитель 
Председателя Совета Министров, 
председатель Государственной пла
новой комиссии, Фридрих Эберт —  
член Политбюро ЦК СЕПГ, обер- 
бурго.мисгр Большого Берлина и дру
гие.

В мае многие леспромхозы ком
бината «Томлес» не сумели закре
пить успехов, достигнутых в апре
ле, снизили суточную вывозку дре
весины. Комбинат «Томлес» не вы
полнил майский план, недодал за ме
сяц 28  тысяч кубометров леса. З а 
долженность комбината увеличилась 
до 190  тыбяч кубометров леса.

По выполнению майского плана 
леспромхозы комбината «Томлес» до
бились следующих результатов:

1. Каргасонский 124,4
2. Аргат-Юльский 111,3
3. Парбигскйй 106,7
4. Нюрольский 105,6
5. Нибегинский 102,5
6 Тимирязевский 101,9
7 Уткинский 101,5
8 Парабельский 101,0
9 Лайский 100,5

10 Ново'Тегульдетский 99,0
11 Томский 96,7
12 Бакчарский 95,6
13 Линевский 93,5
14 Зырянский 91,4
15 Асиновский 89,5
16 Пышкино-Троицкий 89,5
17 Ергайский 86,8
18 Берегаевский 80,4
19 Колпашевский 71,6
20 Молчановский 67,8
21. Чаинский 64;6

Одной из глав.ных причин сниже
ния темпов вывозки леса является 
ослабление борьбы за повышение 
производительности труда на лесо
заготовках. Многие предприятия не 
выполнили ycTaHOiBHeHHbix им пла
нов повышения комплексной вы ра
ботки на каждого лесозаготовителя. 
В 13 из 22 леспромхозов производи
тельность труда значительно ниже 
плановой.

Особенно неблаготолучно v этим в 
одном из самых крупных механизи
рованных предприятий комбината—- 
■Тайском леспромхозе (директор тов. 
Баюкин, главный инженер тов. Кон
дратюк). За четыре месяца текущего 
года на каждого списочного рабочего 
здесь дано лишь по 1 2 6  кубометров

леса вместо 161 кубометра по пла
ну. Производительность труда здесь 
составила лишь 78 ,3  процента. Не 
удивительно после этого, что лес
промхоз недодал в этом году более 
24 ты сяч кубометров леса. Руково
дители леспромхоза, партийная и 
профсоюзная организации мало зани
маются вопросами улучш ения орга
низации труда, мирятся с тем, что 
многие рабочие не выполняют смен
ных норм выработки.

Ниже плановой комплексная вы 
работка такж е в Ергайском и неко
торых других леспромхозах. Не вы 
полнил план по производительности 
труда и в целом комбинат «Томлес».

Большущ тревогу вызывает они' 
жение в 10 леспромхозах производи
тельности труда по сравнению с со
ответствующим периодом прошлого 
года. За четыре месяца текущего го
да на каждого рабочего в Аргат-Юль- 
ском леспромхозе дано леса на 27  
кубометров меньше, чем за то же 
время прошлого года, в Асиновском 
леспромхозе —  на 20 кубпметрпв, в 
Пюрольском —  на 26, Тимирязев
ском —  на 8 кубометров.

В первой половине мая ряд лес
промхозов работал в тяжелых усло
виях. Весенняя распутица, высокий 
горизонт воды, затопление нижних 
складов —  все это снижало темпы 
вывозки древесины.

Теперь эти трудности позади. На
ступила благоприятная пора для ле
созаготовок. Это время надо исполь
зовать для усиленной вывозки леса.

С каждым днем в леспромхозах 
ширится соревнование за достойную 
встречу Пленума ЦК КПСС. Руково
дители предприятий, партийные и  
профсоюзные организации должны 
направить творческую энергию уча
стников соревнования на решение 
основной задачи —  повышение про
изводительности труда. Борьба за 
увеличение комплексной выработки 
должна быть в центре внимания со- 

. ревнующихся.

т
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Развивать творческую 
активность слушателей

Истекший год в системе полити
ческого пвосвещения был необыч
ным. Всенародная подготовка к  XXI 
съезду Коммунистической партии 
Советского Союза, работа съезда и 
исторические документы, принятьш 
им, не только определили направ
ление занятий Б теоретических се
минарах и круж ках политического 
просвещения, но наложили глубо
кий отпечаток на всю идеологиче
скую работу партийных организа
ций.

Еще до съезда слущатели теоре
тических семинаров и кружков зна
комились с тезисами доклада тов. 
Н. С. Хрущева «Контрольные циф
ры развития народного хозяйства 
СССР на 1 9 5 9 — 1 9 6 5  гг.» , а после 
съезда вся сеть политического про
свещения была переключена на 
глубокое изучение его исторических 
документов.

Огромный интерес у научных ра
ботников Томского инженерно
строительного института вызвали 
теоретические проблемы, освещен
ные съездом партии. В работе тео
ретических семинаров им было от
ведено основное внимание.

Изучая исторические материалы 
съезда, преподавательский коллек
тив института стремился опреде
лить свое место в выполнении задач 
семилетнего плана развития народ
ного хозяйства. Этому в значитель
ной мере помог семинар научных 
работников строительных специаль
ностей, который был проведен в 
первых числах апреля. Он был по

священ проблеме индустриализации 
строительного производства в свете 
решений XXI съезда партии. С до- 
к.тадом на тему: «Вопросы капи
тального строительства в предстоя
щем семилетии» выступил доцент 
Б. Н. Маракулин. Доклад вызвал 
оживленное обсуждение. Интересное 
сообщение о новых строительных 
материалах сделал старший препо
даватель В. Н. Макаренков. Вопро
сам механизации строительных и 
дорожных работ посвятили свои 
выступления доцент Н. И. Фокеев, 
II ст. преподаватель Э. Г. Подлих. 

Доцент В. С. Бартенев рассказал 
участникам семинара о новых про
грессивных конструкциях, приме
няемых в строительном производст
ве.

Участники семинара приняли ре
шение продолжить разработку воп
росов индустриализации строитель
ного производства на кафедрах, а 
также научных семинарах, создан
ных на факультетах. На факульте
те промышленного и гражданского 
строительства один такой семинар 
уже проведен.

Организуя политическое просве
щение, мы стремимся к  тому, чтобы 
научные работники, преподаватели 
всегда были в курсе актуальных 
теоретических и политических во
просов. С этой целью, наряду с по
становкой . периодических лекций, 
мы проводим двух- трехдневные се
минары всего преподавательского 
коллектива.

Обычно семинары приурочивают
ся ко времени, свободному от за
нятий (до начала учебного года и в 
период зимних каникул студентов).

Так, на семинарах были заслу
шаны доклады: о пролетарском ин
тернационализме и борьбе с «нацио
нальным коммунизмом», о строи

тельстве социализма в странах на
родной демократии, об основных 
чертах современного ревизионизма, 
о некоторых проблемах политиче
ской экономии социализма, о тео
ретических вопросах, разработанных 
XXI съездом КПСС, о международном 
положении, о диалектике содержа
ния и формы в архитектуре, о пу

тях повышения производительности 
труда в строительстве и другие.

Кроме изучения материалов XXI 
съезда партии, много внимания в 
истекшем учебном году было уделе
но гениальной работе В. И. Ленина 
«Материализм и эмпириокрити
цизм», 50-летие которой широко от
мечала общественность страны.

Как показывает опыт, наилучшие 
результаты дают те формы органи
зации политического просвещения, 
которые сочетают развитие творче
ской активности обучающихся с ре
гулярным контролем за их работой.

В этом, году у нас не было «само
стоятельно обучающихся» в том 
смысле, как  это имело место в про
шлом, когда некоторые научные ра
ботники числились самостоятельно 
изучающими марксистско-ленин
скую теорию, а фактически не учи" 
лись.

Перед началом учебного года чле
ны партийного бюро провели инди
видуальные беседы с научными ра
ботниками, преподавателями, лабо
рантами. В результате все они изъ
явили желание заниматься в теоре
тических семинарах и круж ках. 
Причем работу в семинарах и круж 
ках было решено организовать 
так, чтобы все их слушатели актив
но участвовали в подготовке к  заня
тиям и в обсул1деХши поставленных 
вопросов. С этой целью слушателям 
семинара примерно за месяц до за
нятия выдается план занятия с ука
занием основных вопросов и лите
ратуры. В экономическом семинаре 
заранее печатаются и раздаются те
зисы докладов, вносимых на обсуж
дение очередного занятия. Это дает 
хорошие результаты; как правило, 
занятия проходят по-деловому, при 
активном участии всех слушателей. 
В течение года в теоретических се
минарах был подготовлен и обсуж
ден ряд интересных, глубоких по со
держанию докладов.

Значительная часть преподавате
лей в прошедшем учебном году по 
поручению Вокзального райкома 
партии и партийного бюро институ
та работала пропагандистами, лекто
рами, докладчиками.

Оживила свою деятельность груп
па общества по распространению по
литических и научных знаний, соз
данная в нашем институте.

Работа преподавателей института 
пропагандистами, лекторами, док
ладчиками принесла большую поль
зу по.читическому просвещению тру
дящихся, явилась надежной формой 
повышения идейно-теоретического 
уровня интеллигенции. На этой ра
боте многие наши преподаватели 
заметно выросли в идеологическом 
отношении, приобрели ценный опыт 
работы в массах, упрочили свои 
связи с производством.

Накопленный положительный 
опыт мы используем в предстоящем 
учебном году.

Б. ЛЕЩИНЕР,
член партбюро Томского инже
нерно-строительного института.

Вопросам теории уделяли 
мало внимания

в  кружке по изучению материа
лов XXI съезда КПСС колхоза «Ро
дина» Асиновского района на итого
вое занятие были вынесены три во
проса: главные задачи семилетнего 
плана в экономической, политиче
ской, идеологической областях и в 
области международных отношений; 
вопросы марксистско-ленинской тео
рии на XXI съезде; руководящая и 
организующая роль Коммунистиче
ской партии в строительстве комму
низма.

Особенно много желающих высту
пить оказалось по первому вопросу.

Однако, когда перешли к вопро
сам марксистско-ленинской теории, 
получившим дальнейшее развитие на 
XXI съезде КПСС, у многих слуш а
телей в знаниях обнаружились су

щественные пробелы. Слушатели за
труднялись, например, ответить на 
вопрос, что нового внес XXI съезд 
КПСС в  вопроб о переходе от социа
лизма к  коммунизму. Для ря
да слушателей не был ясен 
BOinpoc о полной и окончательной 
победе социализма в СССР. Эти фак
ты говорят о том, что в течение 
учебного года теоретический уровень 
занятий был недостаточно вьшок. 
Пропагандист тов. Ильин, партийная 
организация иногда проходили мимо 
случаев пропусков занятий. Ряд 
слушателей самостоятельно работал 
мало.

В новом учебном году партийная 
организация должна устранить отме
ченные недостатки.

М. СОРОКИН.

Лекции при домоуправлениях
Постановление ЦК КПСС «О сос

тоянии и мерах улучш ения массово- 
политической работы среди трудя
щихся Сталинской области» дает 
четкие и ясные указания, как лучше 
организовать массово-политическую 
работу среди трудящихся. Одним из 
важных участкор Деятельности агит
коллективов является разъяснитель
ная работа среди населения по месту 
жительства. ^

Отдел пропаганды и  агитации 
Вокзального райкома КПСС, исполь
зуя опыт прошлого года, организовал 
чтение циклов лекций по усадьбам 
домоуправлений.

Б  начале мая было проведено со
вещание :с домоуправляющимй. На 
нем определили усадьбы, в которых 
будут проводиться лекции и докла
ды. В этих усадьбах силами жиль
цов и домоуправллющих оборудова
ны места, где могли бы собираться 
слушатели.

В конце 1гая на усадьбе по улице 
Розы Люксембург М? 40  (домоуп
равление X! 3, домоуправляющий 
тов. Куликова) была прочитана сек

ция: «Германская проблема и бер
линский вопрос», на усадьбе по ули
це Водяная №  23 (домоуправле
ние 1, домоуправляющий тов. 
Конышева) состоялась лекция «Брак 
и семья в социалистическом общест
ве». Ж ители усадьбы по улице име
ни Пушкина M  17 прослушали 
лекцию о международном положении. 
На каждой из этих лекций присут
ствовало не менее 60  —  70 чело
век.

В дальнейшем лекции при домо
управлениях будут проводиться каж 
дый второй и четвертый вторники 
месяца. Кроме лекторов, перед тру
дящимися будут- выступать работни
ки райисполкома, депутаты местных 
Советов, ударники коммунистическо
го труда.

Лекции при домоуправлениях за
метно оживили массово-политиче
скую работу среди населения по 
месту яутельства.

В. БЕЛЯЕВ,
инструктор отдела пропаганды 

и агитации Вокзального райко
ма КПСС.

о т
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Год назад Владимир Сердю

ков сидел на школьной скамье. 
Он много читал технической 
литературы, мечтал стать к 
станку. И вот прошлой осенью 
юноша обратился в Парбигскую 
РТС с просьбой принять его на 
работу. Владимира направили 
в токарный цех. Сердюков 
лишь полтора месяца прорабо
тал учеником и получил ква
лификацию токаря третьего 
разряда. На протяжении пяти 
месяцев молодой производст
венник выполняет ежедневно 
сменную норму на 140—150 
процентов.

На снимке: Владимир Сер
дюков.

Фото и текст В. Хомякова.

К 160-летию со дня 
рождения великого 

поэта
Сегодня трудящ иеся г. Томска от

мечают 160-летие со дня рождения 
Александра Сергеевича Пушкина.

К 160-летию  со дня рождения 
поэта в библиотеках города откры
лись книжно-иллюстративные вы
ставки.

В Томской областной библиотеке 
имени А. С. Пушкина на выставке 
представлены издания произведений 
по.эта разных лет.

Ряд материалов посвящен эпохе, 
в которой жил и творил поэт, друж
бе его с зам ечательн ы м  людьми 
своего времени, библиографии про
изведений Пушкина и литературы 
о нем.

Выставка, посвящ енная А. С. Пуш
кину, открылась такж е в городской 
детской библиотеке. Библиотека 
проведет с юными читателями бесе
ду об Александре Сергеевиче.

Ежемесячно в библиотеке Киров
ского района оформляется интерес
ная выставка «Календарь знамена
тельных дат». Сегодня особое вни
мание читателей привлекают 2 -я  и 
3 -я  страницы ■ этого «календаря». 
Они посвящены жизни и творчеству 
великого русского поэта А. С. Пуш 
кина.

Больш ая выставка «А. С. Пуш 
кин —  к  160-летию  со дня рожде
ния» организована на абонементе 
библиотеки. Здесь широко представ
лены произведения поэта, воспоми
нания современников о нем.

\
Научно-техническая

конференция
4 июня в Томском политех

ническом институте открылась 
научно-техническая конферен
ция горного и геологического 
факультетов по использованию 
минеральных ресурсов Томско
го экономического района.

На первом пленарном засе
дании заслушаны доклады на
чальника комплексной экспеди
ции А. С. Столярова «Се
милетний план развития геоло
горазведочных работ в Томском 
экономическом районе?» и про
фессора К. В. Радугина «Ос
новы геологии юга Томской об
ласти и перспективы геологиче
ского изучения его».

Конференция продлятся три 
дня.

Н я в с т р е - ^ у  И л е ш у т у  Ц 1 С  J C H C C
СМОТР

АВТОМАТИЗАЦИИ  
И МЕХАНИЗАЦИИ На пути к комплексной механизации

Четыре токарных станка 1 2 6 1 п ’ 
в полуавтоматном цехе Томского под
шипникового завода теперь с гор
достью называют автоматами. В 
них лишь загружают заготов
ки. Все остальные операции то
карной обработки колец станок 
выполняет автоматически. Сложное, 
четко действующее приспособление, 
именуемое автооператором, подает 
кольца, устанавливает их, снимает 
после обработки. И все это без вме
шательства человека. Одна работни
ца обслуживает четыре станка.

—  Умное приспособление, —  
говорит наладчик т. Чертков. —  А 
если случится какая помеха —  
станок автоматически остановится.

А ведь совсем недавно работница, 
обслуживающая такие станки вруч
ную, устанавливала заготовку, 
внимательно следила за режимом 
работы станка, вручную снимала 
обработанное кольцо.

Мы рассказали об одном внедрен
ном в этом году в полуавтоматном 
цехе мероприятии, автоматизирую
щем токарную обработку колец 
подшипников.

Таких полезных дел в цехе осу
ществлено в этом году немало.

На складе поковок, например, 
внедрена сконструированная завод
скими конструкторами Л. К. Ш иряе
вой и 3. Ф. Ефремовой электриче
ская тележка. Эта тележка, загру
ж енная заготовками, вместе с уп
равляемым ею рабочим достав.ляет 
тяжелый груз в любой уголок 
склада. Раньше транспортировка 
поковок осуществля.чась вручную.

Автоматизирована обработка фа
сок наруленых II внутренних колец 
трех типов подшипников. На боль-’ 
шинстве полуавтоматов внедрены 
скоростные режимы работы. На 8 
станках МТ-30 модернизированы 
посадочные места под подшипники, 
что увеличило производительность 
оборудования на 5 процентов. Мо
дернизирован ряд устаревш их по
луавтоматов.

Эти и другие важные техниче
ские новшества были осуществлены 
в соответствии с планом организа
ционно-технических мероприятий.

Показательно, что многие меро
приятия выполнены раньше наме
ченных сроков. У работников цеха 
появилась тяга к  механизации и 
автоматизации производственных 
процессов, вкус к внедрению ново
го, передового.

—  Наш цех полуавтоматный, — 
говорит главный инженер цеха тов. 
Литвинов. Наша цель —  пре
вратить его в автоматный.

Осуществление этой задачи по
требует много сил и немало време
ни. Но уже сегодня автоматы проч
но входят в жизнь цеха. Около де
сятка станков, оснащенных авто
операторами, превращены в автома
ты. А к  концу года заводские кон
структоры вместе с работниками 
цеха разработают и внедрят первую 
автоматическую линию по обработ
ке внутренних колец подшипников 
208 .

Много в цехе настоящих энтузи
астов нового, активны х поборников 
технического прогресса.

Наладчик Н. Квач, слесарь 
В. Черкасский, начальник отделе
ния В. Топор много поработали над 
внедрением автооператоров. Немало 
ценных предложений по автомати
зации и механизации производства 
внесли слесари А. И. Киселев, И. П. 
Красиков, механик Н. И. Юшин и 
другие рационализаторы. В этом 
году от них поступило 23 предло
жения, многие из которых направ
лены на механизацию и автомати
зацию производства.
. Больш ая забота о техническом 
прогрессе чувствуется и в других 
цехах завода, в которых побывала 
рейдовая бригада. План организа-

Рейд по цехам Томского 
подшипникового завода

ционно-технических мероприятии 
находится в центре внимания кол
лективов. Большинство намеченных 
мер выполняется без задержек, 
многие —  досрочно.

В сборочном цехе, наприщер. 
внедрены два упаковочных автома
та, механизирована промывка под
шипников 2 7 1 2 , внедрены само- 
раскрывающиеся кассеты, позво
лившие высвободить трех человек, 
изготовлены приспособления для 
завертки подшипников.

Обсудив свои возможности, кол
лектив цеха решил ко дню откры
тия Пленума ЦК КПСС досрочно 
осуществить ряд важных мероприя
тий, предусмотренных на третий и 
далее четвертый кварталы. К этому 
сроку будет изготовлена конвейер
ная линия для транспортировки ша
риковых подшипников, автоматизи
ровано завертывание подшипников 
в бумагу, механизирована сборка 
подшипников 7 9 0 9 .

В ремонтно-механическом цехе в 
этом году механизирована рубка 
заготовок, прессовка стружки; на 
складе заготовок установлен моно
рельс с тельфером, а в складе по
луфабрикатов —  монорельс с 
талью, внедрены бегуны для приго
товления земли в литейном отделе
нии, модернизирован продольно- 
строгательный станок.

Особенно активизировалась борь
ба за технический прогресс в дни 

подготовки к июньскому Пленуму 
ЦК КПСС. Коллектив завода обязал
ся выполнить ко дню открытия 
Пленума полугодовой план, вне
дрить шесть автоматов собственно
го изготовления (два упаковочных, 
три полировальных, фасовочный), 
шесть полуавтоматов, автоматизи
ровать два пресса, модернизировать 
десять токарных полуавтоматов, 
смонтировать 250-тонны й пресс в 
сепараторном цехе, внедрить ряд 
других ценных новшеств. Рациона
лизаторы и изобретатели завода 
обязались в первом полугодии за 
счет внедрения своих предложений 
сэкономить миллион рублей.

Как показал смотр механизации 
и автоматизации в цехах завода, 
большинство принятых обязательств 
осуществляется успешно.

Однако и у подшипниковцев име
ются большие неиспользованные 
резервы для автоматизации и меха
низации производственных процес
сов.

На недавно состоявшемся заседа
нии общезаводского постоянно дей
ствующего производственного сове
щания были приведены поучитель- 

, ные цифры. В полуавтоматном цехе, 
где внедрено немало ценных пред
ложений Ао автоматизации и меха
низации производства, производи
тельность труда за четыре месяца 
этого года выросла по сравнению с 
четвертым кварталом прошлого го
да лишь на 1,2 процента. Происхо
дит это потому, что механизируют
ся и автоматизируются в основном 
отдельные операции. Наличие руч
ного труда на смежных операциях 
сводит к минимуму выигрыш от 
автомаФизациИ’ других операций.

В полуавтоматном цехе, напри
мер, можно наблюдать такую карти
ну. Рабочие на простую тачку вила
ми грузят быстро скапливающуюся 
у станков стружку. Этой тяжелой 
работой занято три человека в сме

ну, да двое еще обслуживают 
стружкодробильную машину. А 
ведь для механизации удаления 
стружки молено применить подзем
ные транспортеры или другие меха
низированные виды транспорта.

Недавно в цехе внедрена линия 
для транспортировки заготовок че
тырех типов крупных колец со 
склада к  станкам МР-5. Осуществ
лено хорошее дело, но.'практически

оно не внесло свои вклад в 
шение производительности 
Транспортировка заготовок

повы-
труда.

для
большинства колец по-прежнему 
осуществ.чяется вручную. На вну
трицеховой транспортировке занято 
9 человек —  столько же, сколько 
работало до внедрения линии. Если 
бы подобные линии были и для 
транспортировки других типов под
шипников, можно было сократить 
число вспомогательных рабочих, 
повысить производительность труда.

Иногда эффективность новых ме
ханизмов сниягается из-за небреж
ного отношения обслулшвающих их 
работников. Упомянутая выше ли
ния из-за небрежности работников 
второго отделения нередко простаи
вает. В момент рейда она из-за ор
ганизационно-технических помех 
стояла третий день.

три с половиной месяца, а его до 
сих пор не внедрили. Почти месяц 
в отделе главного механика изго
тавливали чертежи. Теперь задер
живает ремонтно-механический цех. 
Должны были еще к  середине мая 
изготовить червячную пару, обгон
ный механизм и другие детали, но 
не выполнили заказа до сих пор.

Не во всех цехах хорошо постав
лена работа с рационализаторами и 
изобретателями. Особенно их! мало в 
сборочном цехе, где за пять месяцев 
этого года поступило лишь пять 
предлоясений, и только одно из них 
—  по механизации производства.

М еханизация и автоматизация 
производственных процессов на со
временном предприятии —  дело 
сложное, требующее усилий многих 
людей, активной помощи со сторонй 
совнархоза и конструкторских орга
низаций. Такая помощь не всегда 
своевременно оказывается. Для осу
ществления мероприятий по меха
низации и автоматизации не хватает 
металла, цехи испытывают недоста

ток тельферов электроаппаратуры и

■'а »

Станочница полуавтоматного цеха Тамара Новоселова загрузила 
заготовки в лоток токарного полуавтомата. Больше ей не о чем бес
покоиться: обработка колец, их съём со станка осуществляются без 
ее вмешательства. Так действовать станок начал после оснащения 
его автооператором.

На снимке; Т. Новоселова, обслуживающая четыре станка, осна
щенных автооператорами.

. 1  Фото Ф. Хитриневича.

Много еще ручного труда (особен
но на транспортировке, контроле, 
подсобных работах) имеется в сбо
рочном, ремонтно-механическом и 
других цехах. Именно эти операции 
'снижают выигрыш в росте произво
дительности труда, достигнутый за 
счет механизации и авто|иатизации 
основных операций. Коллективу за
вода надо больше внимания уделять 
комплексной механизации производ
ства, не забывая и о вспомогатель
ных и транспортных операциях.

Не всегда оперативно внедряются 
ценные предложения новаторов про
изводства. К началу этого года на 
заводе оставалось 312  предложений, 
не внедренных в производство. В 
этом году поступило еще 2 5 6 . Но в 
производство за пять месяцев этого 
года из 568  предложений внедрено 
лишь 158. Не слишком ли мало 
для предприятия, занимающего пер
вое место в совнархозе по рациона- 
.чизации и изобретательству? Неко
торые предложения лежат без дви
жения по пять —  шесть месяцев, а 
несколько из них —  по одному — 
два года.

Среди длительно ожидающих сво
его часа есть и очень ценные
предложения, направленные на 
автоматизацию производства.

Слесарь А. П. Киселев и электрик 
П. Г. Гнусарьков, например, в сере
дине февраля предложили автома
тизировать подвод н отвод суппор
тов на станках М Т-30. Предложение 
признано ценным и рекомендовано 
к быстрому внедрению. Прошло

других средств малой механизации. 
Совнархозу надо настойчивее ста
вить перед планирующими органи
зациями вопрос о снабжении пред
приятий малогабаритными электро
карами, тракторами ДТ-14, тран
спортерами, подъемниками и други
ми средствами внутрицеховой и 
межцеховой транспортировки заго
товок и деталей. Быстрое решение 
этих вопросов позволит предприя
тию быстрее комплексно механизи
ровать и автоматизировать все про
изводственные процессы.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»:

Б. ТРУСОВ, зам. начальника 
технического отдела завода.
А. КИСЕЛЕВ, бригадир слеса
рей. А. МАНТУРОВ, начальник 
отдела технической подготовки 
полуавтоматного цеха. А. ГЕ

РАСИМОВ, слесарь. С. НИГРОВ- 
СКИИ, начальник бюро техни
ческой информации завода.
A. САВИН, токарь. Б. БЕЛОКО
ПЫТОВ, механик. И. МОЗЕЛЬ, 
начальник производства ре
монтно-механического цеха,
И. КОНДРАТОВ, электрик.
Б. ТУР, ст. инженер БРИЗа.
B. ТЕНЕТКИН, зам. начальни
ка сборочного цеха, А. ИЛЬЯ
СОВА. мастер. К. ШУМАН, 
экономист. Ф. ЩУКИН, зам. 
председателя завкома профсою
за, Е. ШАТОХИН, сотрудник 
газеты «Красное Знамя».

О Б З О Р  П Е Ч А Т И КОМПЛЕКСНОЙ МЕХАНИЗАЦИИ 
И АВТОМАТИЗАЦИИ-ВНИМАНИЕ 

ЗАВОДСКОЙ ПЕЧАТИ
Одним из решающих, условий 

успешного выполнения заданий се
милетки является широкое внедре
ние передовой техники, комплексной 
механизации и автоматизации про
изводственных процессов. Только 
при этом условии можно добиться 
роста производительности труда, 
резкого увеличения выпуска про
дукции, улучш ения ее качества и 
снижения себестоимости.

Томскому заводу «Сибэлектромо- 
тор» за семилетку предстоит уве
личить выпуск электродвигателей 
вдвое и электроутюгов —  втрое. 
Намного должна возрасти произво
дительность труда. Все это будет 
осуществлено, главным образом, за 
счет значительного повышения 
уровня комплексной механизации и 
автоматизации трудоемких процес
сов.

Правильно понимая задачи, стоя
щие перед коллективом завода, мно
готиражная газета «За новую тех
нику» уделяет значительное вни
мание техническому прогрессу. На 
ее страницах выступают рабочие, 
инженерно-технические работники, 
которые вносят конкретные предло
жения по реконструкции завода, за
мене ручного труда на отдельных

участках машинным. Внедрению 
механизации и автоматизации на за
воде посвящено несколько передо
вых статей, а такж е корреспонден
ций внеш татных авторов. Призы
вая активнее бороться за внедрение 
новой техники, газета на ярких 
примерах показывает, что дает она 
заводу, рабочим. Так, старший тех
нолог литейного цеха В. Смирнов в 
корреспонденции «За комплексную 
автоматизацию и механизацию ли
тейного производства» пишет: 
«Большим достижением литейного 
цеха можно считать пущенный в 
эксплуатацию заливочный моно
рельс д.чя заливки форм на конвейе
рах. До этого заливки форм на кон
вейерах велись вручную —  труд 
исключительно тяже.чый, опасный. 
А механизированная заливка позво
ляет высвободить несколько залив
щиков, а главное, облегчить труд 
людей».

На страницах многотиражки «За 
новую технику» нередко появляют
ся критические корреспонденции, в 
которых рабочие указываю т на не
достатки в механизации трудоемких 
работ.

После XXI съезда КПСС на заво
де оживилась работа рационализато

ров и изобретателей. Газета расска
зывает о лучших рационализаторах 
и изобретателях и их вкладе в дело 
технического прогресса предприя
тия.

Редакция «За новую технику» 
организовала рейдовые бригады, ко
торые проверили, как  в цехах ве
дется борьба с браком, повышается 
культура производства. Материалы 
рейдовых бригад опубликованы в 
газете.

С интересом читаются техниче
ские страницы, в которых расска
зывается об изобретениях рациона
лизаторов своего завода и других 
предприятий страны.

Комплексная механизация и ав
томатизация —  основа роста произ
водства. Поэтому многотиражные га
зеты призваны быть активными по
борниками технического перевоору
жения предприятий. Они призваны 
организовать заводские коллективы 
на активную борьбу за внедрение 
автоматики и комплексной механи
зации. Заводская печать должна вы
ступать с критикой тех, кто цеп
ляется за старое, мешает совершен
ствованию производства. Надо на 
конкретных примерах своего пред
приятия показывать, что дает внед

рение новой техники и технологии, 
замена ручного труда машинами.

Газеты не могут мириться с та
ким положением, когда новое обо
рудование подолгу не вводится в 
действие, техника используется не 
на полную мощность.

Сообщение о созыве 2 4  июня 
Пленума Центрального Комитета 
партии, который рассмотрит вопро
сы механизации и автоматизации 
производства, вызвало горячий от- 
к.чик среди рабочих и инженерно- 
технических работников промыш
ленных предприятий Томского эко
номического района. С каждым днем 
все шире развертывается соревно
вание за досрочное выполнение се- 

милетиего плана, увеличение выпу
ска продукции, улучшение ее каче
ства и снилсение себестоимости. На 
предприятиях изыскиваются неис
пользованные резервы повышения 
производительности труда, механи
зируются трудоемкие процессы, мо
дернизируется, а такж е заменяется 
новым устаревш ее оборудование. 
Долг ыноготираленой печати про
мышленных предприятий —  из но
мера в номер рассказывать о ходе 
технического перевооружения пред
приятия.

Еще не все многотирал:ные газе
ты глубоко и всесторонне освещают 
эти вопросы. Редко, например, по
являются на эту тему статьи в мно
готиражке завода режущих инстру- 
Me.dTOB «Инструментальщик». Газе
та не выступает с критикой недо
статков в реконструкции предприя- 

, тия. механизации и автоматизации

производственных процессов.
Многотираленые газеты могут и 

должны оказывать своим коллекти
вам большую помощь в борьбе за 
техническое совершенствование. 
Следует чаще организовывать рабко
ровские рейды проверки внедрения 
и использования новой техники, 
выполнения цехами и участками 
планов организационно-технических 
мероприятий, широко пропаганди
ровать опыт передовиков производ
ства, лучших рационализаторов и 
изобретателей, смелее критиковать 
недостатки в техническом перево
оружении. Надо больше привлекать 
к  участию в газете внештатный ав
торский актив —  рабочих, инжене
ров, техников и других работников 
предприятий.

Важно, чтобы газеты не то.лько 
вскрывали недостатки, но и доби
вались их устранения. Серьезным 
промахом редажций «За ногую тех
нику»' и «И нструмента.ыцик» яв
ляется то. что ни не сообщают, 
какие приняты меры по критиче
ским г-ыступлениям рабочих коррес
пондентов.

Мобилизовать трудящихся на но
вые успехи в pasBiiTHH промышлен
ности, на широкое внедрение ком
плексной механизации к  автомати
зации, поддержать почин предприя
тий Владимирского совнархоза, ре
шивших с меньшими затратами за 
счет реконструкции и расширения 
производства увеличить выпуск про
дукции, — в этом сейчас одна из 
важнейших задач многотиражных 

А заводских газет..
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Почетная грамота—  
активному

распространителю печати

— Вот здесь стояла моя пар- 
та, — roBoipHT профессор док
тор физико-математических на
ук Андрей Капитонович Кра
син. — Было это, правда, дав
ненько, — улыбается он. Ш ко
лу № 9 г. Томска Андрей Ка
питонович окончил в 1929 го
ду .

— Со многими товарищами 
по школе я до сих пор поддер
живаю связь, .— сказал А. К. 
Красин. — Геолог Геннадий 
Поспелов сейчас заведует лабо
раторией Сибирского филиала 
Академии наук СССР, архи
тектор Николай Лунов участ

вовал в строительстве Москов
ского униве-рситета на Ленин
ских горах, Глеб Саввич — по
ет в капелле профессора Свеш
никова...

Андрей Капитонович участ- 
вовал в строительстве и пуске 
первой в мире атомной элек
тростанции и за работы в об
ласти применения атомной 
энергии в мирных целях в 1958 
году ему присвоено звание лау
реата Ленинской премии.

Сейчас А. К. Красин рабо
тает директором первой в ми
ре атомной электростанции.

На беседе с учащимися А. К.

Красин рассказал о своих по
ездках во Францию, Англию, 
Польшу, Чехословакию, Индию 
и другие страны, интересовал
ся жизнью и учебой учащихся 
родной школы.

Теплой была встреча А. К. 
Красина с коллективом физи
ко-технического института, где 
Андрей Капитонович работал 
до 1939 года после окончания 
Томского университета.

М. ИЛЬИН.

На Ново-Тегульдетском сплавном 
учаспке Тегульдетсжого района каж 
дый рабочий выписывает по нес
кольку наименований центральных 
или местных газет, различные жур
налы и подписные издания.

Например, мастер сплава тов. 
Щ ирук выписывает газеты и журна
лы восьми наименований, бригадир 
В. Мотыцин —  шести, конюх 
Н. Копылов —  пяти наименований. 
По две —  три газеты получают ра
бочие-сплавщики А. Кулешов, 
В. Всеволодов, А. Попов, М. Пашков 
и многие другие.

Хорошо работает по проведению 
подписки общественный распростра
нитель печати А. К. Бауэр. За от
личное проведение подписки тов. 
Бауэр награжден почетной грамотой 
Министерства связи.

М. МУРЗИН.
с. Тегульдет.

Металлолом 
не отгружают

На снимке: А. К. Красин 
среди учащихся и преподавате
лей школы № 9 г. Томска.

Советское строительство

к ПИСЬМАМ ТРУДЯЩИХСЯ 
ЧУТКОЕ ОТНОШЕНИЕ

За последнее время исполком 
Колпашевского городского Совета 
усилил внимание к  письмам трудя
щихся. Исполнение их находится 
сейчас под контролем заведующих 
отделами и членов исполкома. На
пример, в отделе здравоохранения 
журнал регистрации писем и приня
тия мер по ним ведет заведующий 
т. Червенко. На все письма, полу
ченные в этом году, авторам даны 
своевременные и ясные ответы. 
Четко организована эта работа в фи
нансовом отделе. Ответственная за 
учет писем т. Почтова внимательно 
следит за тем, чтобы ответы на них 
давались без задержек.

Большую помощь Б организации 
работы с письмами и жалобами тру
дящихся оказывает исполкому гор
ком профсоюза работников государ
ственных учреждений. Председа- 
те,ль горкома профсоюза т. Самсо
нова проводит массовые рейды про
верок рассмотрения жалоб и заявле
ний трудящ ихся в отделах горис
полкома. К этим проверкам привле
каются многие профсоюзные акти
висты. Результаты рейда обсужда
ются н а . заседаниях комитета и до
водятся до сведения исполкома. Бы
ли проверены инспекция сельского 
хозяйства, горкомхоз, отделы народ
ного образования и культуры.

Проверяющие отдел культуры 
тт. Археева и Своровская устано
вили, что здесь, хотя и заведен жур; 
нал регистрации писем и заявлений 
трудящихся, однако ни одной запи
си в нем не имеется. Из семи писем, 
поступивших в этом году, ни на од
но не было дано ответа. Не установ
лены здесь и часы приема посети

телей. Заведующий отделом т. Фила
тов мирится с таким положением.

В отделе социального обеспече
ния сроки рассмотрения жалоб ча
сто нарушались.

Все эти факты бюрократического 
отношения к разбору писем трудя
щихся были обсуждены на совеща
нии коллектива горисполкома. Каж
дому отделу было предложено еже
месячно информировать исполком и 
горком союза о прохождении жалоб, 
выделить ответственных лиц за их 
регистрацию и контроль исполне
ния. Повторная проверка показала, 
что работники многих отделов стали 
внимательнее относиться к  разбору 
писел трудящихся, улучш или конт
роль за их исполнением.

Однако в ряде отделов исполкома 
до сих пор наблюдается бюрокра
тическое отношение к  письмам 
трудящихся. Не анализируются при
чины возникновения жалоб по од
ним и тем же вопросам и даются на 
них стандартные ответы. Нередко 
жалобы разбираются лишь тогда, 
когда приходит сам заявитель.

В отде.дах социального обеспече
ния и культуры по-прежнему на 
многие жалобы ответы даются с 
опозданием. Некоторые заявленЬя 
леж ат в отделе социального обеспе
чения до полутора и более месяцев. 
При разборе жалоб в инспекции 
сельского хозяйства допускается не
брежность, ответы даются неточные, 
путаные.

Наибольший приток писем посту
пает в отдел коммунального хозяй
ства. Трудящиеся пишут о необходи
мости улучш ения водоснабжения, 
подачи электроэнергии, о благо-

Вдоль стены протянулся ряд 
металлических верстаков очень 
простой и удобной сварной 
конструкции. Каждый ' такой 
верстак рассчитан на одного 
работающего. Он имеет ящик 
для инструмента, откидное си
дение и сеточное ограждение. 
Все эти верстаки изготовлены 
руками учащихся Томского 
машиностроительного техни
кума.

Если пройти по учебным ма
стерским, то можно увидеть 
очень многое, сделанное их 
силами. Вот, например, в ста
ночном парке мастерских возле 
каждого станка металлические 
тумбочки для чертежей, ин
струмента и приспособлений. 
Практиканты сами изготовляют 
многие необходимые приспо
собления и инструменты.

Много моделей учащиеся 
сделали для своих лаборато
рий. Например, в лаборатории 
станков — копировальное уст
ройство с пантографом для 
фрезерования по заданному 
контуру, гидропанель для ис
пытания насосов. Эти действу
ющие модели представлены 
техникумом на фестивальную 

, выставку. В лаборатории реза
ния металлов учащиеся с по
мощью сотрудников политех
нического института изготовили 
динамометр для измерения уси
лий резания. Это очень слож
ный и точный прибор.

Сейчас в лаборатории стан
ков силами учащихся ведется 
монтаж оборудования. Уста
новлены на фундамент станок 
с программным действием, од
ношпиндельный автомат, зубо
строгальный станок и другие.

Сами же учащиеся ремонти
руют оборудование лаборато
рий и кабинетов. i

Недавно учащиеся изготови
ли деревообрабатывающий ста
нок по просьбе подшефного 
колхоза. Конструировали и 1 
принимали активное участие в 
изготовлении его учащиеся 
Фомченко, Зарницын и Пили
пенко.

устройстве улиц. На многие письма 
руково.аители горкомхо.за (заведую- 
шип т. Коновалов) все еще продол
жают' давать бюрократические от
писки. К. Н. Клименко писал, нто 
через его усадьбу проходит водо
сточная труба и весной вода затоп
ляет весь двор. Он обращался за 
помощью к уличному комитету, 
предлагал организовать очистку ка
навы силами жильцов. Но уличный 
комитет не организовал эту работу. 
Работники горкомхоза посоветовали 
т. Клименко обратиться к тому же 
уличному комитету.

Подобные отписки даются и в ре
дакцию городской газеты «Совет
ский Север». Вот характерный при
мер. Ж ильцы дома №  10 по Красно
му переулку написали в редакцию, 
что по соседству с ними жители 
общежития промтехснаба свалива
ют мусор в водоотпчную канаву, за
грязняют проезд. Горкомхоз послал 
на это письмо формальный ответ: 
«Проверить факт не представляется 
возмоа:ным, так как наш техник 
длительное время находится на бю.ч- 
летеие».

В адрес горкомхоза нередко по
ступают письма от одних и тех же 
лиц с напоминанием о быстрейшем 
удо.влетворепии их просьб. Напри
мер, бывшая работница инвентари
зационного бюро т. Гусельникова 
дваясды обращалась с просьбой вы 
слать ей справку о стаже работы.

Как показал рейд, факты бюро
кратического отношения к письмам 
трудящ ихся в отделах горисполкома 
имеются еще до сих пор. Городскому 
Совету и его исполнительному коми
тету необходимо навести порядок в 
рассмотрении писем трудящихся. 

Рейдовая бригада: Н. МЕЗЕН
ЦЕВ, инспектор горисполкома,
В. КОРОБЕЙНИКОВ, работник 
редакции газеты «Советский Се
вер», С. КЫТМАНОВ, наш. соб.

корр.

На территории Томского комби
ната строительных деталей М  3 
треста «Стройдеталь», располагаю
щего несколькими полигонами, про
изводственными цехами, накопи
лись тонны металлолома: куски 
проволоки и арматуры, трубы, бал
ки, обрывки троса, изогнутые 
рельсы, баки для варки битума, 
часть стрелы крана и многое дру
гое. Все это ржавеет под открытым 
небом.

Много лома оставили здесь мон
тажники, строите.ли УНГ-290 
стройтреста JvTs 97 . Это —  прояв
ление бесхозяйственности. Неправы 
работники КСД-3, когда заявля
ют: «Это не наш е». Весь лом дол
жен быть немедленно сдан госу
дарству. В. ВОЛОДИН.

Улучшить выпечку 
хлебобулочных 

изделий
Нередко в магазинах г. Томска 

продаются хлеб, плохо выпеченный 
или подгоревший, расплывшиеся, 
потерявшие форму батоны и кала
чи. В хлебном магазине на Набереж
ной р. Ушайки мы купили, напри
мер, калач, испеченный из двух сло'- 
ев теста —  из белой и более темной 
муки. Калач расплылся и был не
вкусным.

Продавцы в таких случаях не 
принимают претензий покупателей, 
заявляя, что им направляют такой 
хлеб.

Необходимо усилить контроль за 
качеством хлебобулочных изделий и 
на хлебозаводе, и при поступлении 
их в продажу. Есть все условия для 
того, чтобы давать населению вкус
ный, хорошо выпеченный хлеб.

Е. БОНДАРЕНКО.

В ОЖИДАНИИ 
ГОРЮЧЕГО

Габотники пункта заправки го
рючим в Могочино плохо снабжают 
топ.чивом проходящие суда. Напри
мер, 11 мая в Могочино во втором 
часу ночи прибыла самоходная бар
ж а С Т-211. На пункте заправки 
горючим был только сторож, кото
рый сказал, что заправлять баржу 
можно только с девяти часов утра. 
К утру на причале в ожидании за
правки горючим простаивали еще 
три судна.

Только в половине девятого на
чалась заправка баржи. Таким обра
зом, команда потеряла 7 часов.

В. АНДРЕЙЧУК.

Здесь же в мастерской сде
лан удобный чертежный стол. 
На городской выставке творче
ства учащихся техникумов он 
получил приз. Намечается из
готовить 40 таких чертежных 
столов для собственных нужд. 
Другой приз был получен за 
настольно-сверлильный станок. 
Изготовить этот станок в ус
ловиях учебных мастерских бы
ло очень трудно. Не было 
литья, не было расточных 
станков для обработки точных 
отверстий. Приспосабливали 
имеющийся инструмент, раста
чивали отверстия на фрезер
ных станках.

Теперь в мастерских произ
водится первая партия таких 
станков. В дальнейшем на
стольно-сверлильные станки 
такого типа станут постоянной 
продукцией, выпускаемой ма
стерскими техникума. Четырем 
дипломникам в этом году пору
чено разработать технологию 
производства станков , в усло
виях мастерских с полным эко
номическим расчетом.

В техникуме оборудованы 
свой радиоузел и киноустанов
ка, с помощью которой демон
стрируются технические филь
мы. Наиболее активно участ
вовали в оборудовании Косен
ко и Печорский.

На снимке: группа учащихся ремонтирует токарный станок.
Фото М. Жукова.

-в

Преподавательский коллек. 
тив всячески поддерживает и

развивает трудовую актив
ность учащихся.

Решено дело поставить так, 
чтобы каждый учащийся, окон
чив техникум, кроме основной 
специальности, приобрел рабо
чую квалификацию.

Активизировали свою работу 
те_хнические кружки. Их дея
тельность тесно связывается с 
программой обучения, допол
няет ее, расширяет техниче
ский кругозор.

Значительно приблизились 
к производству все виды про

ектирования. Более 50 про
центов тем, над которыми 
сейчас работают дипломники, 
непосредственно связаны с 
производством.

Так, дипломник тов. Позде- 
ев разрабатывает автоматиче
скую линию для шлифовки ко
лец подшипников. Ин’'ересная 
тема у студента Щербакова. 
Он проектирует участок произ
водства метчиков с условием 
выполнения семилетнего плана 
за шесть лет.

Г. ТАРНАРУЦКИИ.

П Е Ч А Т Ь —В М А С С Ы
Когда в трамваях 

г. Томска началась про
дажа областной газеты 
«Красное Знамя», м о -  
гие кондуктора пасса
жирской автотран
спортной конторы вы 
сказали такую мысль;
«Почему бы и нам не 
участвовать в этом де
ле. Ведь мы може.м по
мочь, чтобы газета бы
стрее дошла до трудя
щ ихся».

Некоторые работники 
автотреста пытались 
возражать:

—  Не будет ли это 
мешать нормальной ра
боте кондукторов? —  
говорили они.

Опасения оказались 
напрасньши. С апреля 
мы начали распростра
нять газету. С каждым днем улуч
шали это дело и довели продажу до
3 .0 0 0  экземпляров в день.

Теперь у нас многие кондуктора 
продают ежедневно .по 200  и более 
экземпляров газет. Накопили неко
торый опыт. За 28  дней апреля на
ми продано 3 3 .2 5 0 , а в мае —■ 
4 9 .7 0 0  экземпляров газеты. Теперь 
уже не надо вызывать в диспетчер
скую ко'ндукторов при вступлении 
на смену и предлагать взять газеты, 
кондуктор сам заходит туда и берет 
их. Не было случая, чтоб кондуктор, 
взявший газету для продажи, не от
читался после смены. Никто из них 
не жаловался на трудности. Наобо-

Слева направо: кондуктора автобусов Р. 3. Галеева, 
начальник автобусной станции 3. М. Копытова.

3. Я. Березовская и

рот, такие кондуктора, как Р. 3. Га
леева, Н. Д. Яковлева, 3. Я. Бере
зовская, Л. Д. Ренье и другие, про
дав газету в первые рейсы, забегают 
на станцию и просят дополнительно 
газет для продажи.

Часто бывает, ковда кондуктор не 
объявляет, что есть в продаже газе
та, то пассажиры сами спросят ее. 
Особенно быстро расходится газета 
утром в первые рейсы, когда рабо
чие и с.тужащие едут на работу. 
Во вторую смену газета реали
зуется медленнее, но продажа и в 
эти часы идет успешно. Передовые 
кон.туктора дали обязательство рас
пространить в течение месяца

Сады могут погибнуть...
Необъятны просторы нашей Ро

дины. Говоря словами песни: «Мно
го в ней лесов, полей и рек...» , а 
вот садов пока еще недостаточно, 
особенно у  нас в Сибири, так  как 
издавна сложилось мнение, что в 
суровом сибирском климате погибнут 
теплолюбивые деревья. Но человек 
покоряет природу, и там, где вчера 
шумела непроходимая тайга, растут 
рабочие поселки, города, зацветают 
сады.

Трудящиеся города , Томска с 
большой энергией взялись за выра
щивание коллективных садов. Рабо
чие и служащие электролампового 
завода не остались в стороне. В на
чале 1956 года на заводе органи- 
зо«вано общество садоводов-мичурин- 
цев. Решением горисполкома отведен 
земельный участок у  второго желез
нодорожного переезда по Коларов- 
скому тракту. В первый же год был 
заложен ко.члектив1НЫЙ сад.

Много усилий пришлось прило
жить, чтобы вырубить старые бере
зы, мешавшие росту молодого сада, 
обработать землю. Все эти трудности 
теперь позади. Сейчас организовано 
второе мичуринское общество. Но 
сад может погибнуть и не из-за си- 
бивских морозов с метелями и пур- 
гой*. а из-за отсутствия в саду воды.

При закладке сада этот вопрос 
принимался во внимание и вот к а 
ким образом: три организации, в 
том числе , общество мичуринцев 
электролампового завода, заключили 
подрядный договор с «Бурвод- 
строем» при облсельхоз-управлении 
о бурении водонапорной скважины. 
По договору работы должны быть 
закончены к 10 августа 1958  года. 
Первая скважина глубиной около 
105 метров бы.ча пробурена за пер
вые десять дней работы, но воды нет 
и по сей день.

Бы1вший н а ч а ль н ж  «Бурводстпоя» 
тов. Ананьев неумело организовал 
монтаж, в результате скважину 
вместе с трубами забросили, з’ак как 
трубы не могли вытянуть. При бу
рении второй скважины глубиной 
180  метров такж е были допущены

ошибки из-за безграмотного ведения 
аабот, и  водоносный слой перекрыли 
сплошными трубами. Эта скважина 
такж е не доведена до конца.

Несмотря на все наши усилия, не
сколько месяцев подряд на скваж и
нах никто не работал. Видимо, то
варищей из «Бурводстроя» не вол
новало даже то, что простой буро
вого агрегата приносит убытки го
сударству на миллионы рублей. В 
начале 1959  года эта организация 
была ликвидирована, и ее функции 
принял на себя ликвидном сельхоз- 
управления под председательством 
тов. Козаржевского, который изве
стил нас, что будет продолжать ра
боты, однако на деле не пошел даль
ше тов. Ананьева и вскоре решил 
в е р н у р  аванс в сумме 42 тысячи 
рублей и трубы. Затем тов. Козар- 
жевский «передумал» и поручил 
работу Поросинской РТС, работники 
которой, пробо.чтавшись несколько 
дней на участке, оставив после себя 
пустые бутылки из-под водки, 
уехали, прихватив с собой агрегат 
и нашу трубу. После этого на тре
бование расторгнуть договор и вер
нуть деньги и трубы, тов. Еозаржев- 
ский известил нас, что работы бу
дут закончены Турунтаевской РТС 
к 20  мая. Однако май прошел, дело 
продолжает стоять.

На плодовых деревьях сада, н а
поенных весенней влагой, распуска
ются первые бутоны цветов, и это 
событие отмечается садоводами-лю- 
бителями особенно торжественно. 
Ведь появление первых цветов в 
саду —  это первый вестник победы 
уп орн о^ труда людей над нашей 
суровой природой. Но д.чя того, что
бы сохранить жизнь деревьям, нуж 
на вода.

Кому-KO'sry, а уж  облсельхозуп- 
равлению следовало бы помочь в 
развитии коллективных садов.

По поручению общества садо- 
водов-мичуринцев ДУБОВИЦ- 
КИЙ, МЕЛЬНИКОВА, ШУМИЛ- 
КИНА и др. Всего 60 подпи
сей.

Замороженные оредства
Колхоз «Искра» Молчановского 

района испытывает большие финан
совые затруднения. Особенно это 
сказалось перед началом весенне-по
левых работ, когда надо было при
обретать семена, нефтепродукты, за
пасные части к машинам. Оборотные 
фонды собственных средств в колхо
зе не созданы.

В колхозе свыше 600 ты сяч руб
лей кредиторской задолженности, в 
том числе долги по оплате труда 
колхозникам составляют 56 тысяч 
рублей, Госбанку по просроченным 
ссудам —  210  ты сяч рублей, заго
товительным организациям по аван
сам, полученным в 1958  году под 
продажу продукции, —  71 тысяча 
рублей, РТС за выполненные рабо
ты и техническое обслуживание —  
2 7 0  тысяч рублей.

Руко-водители колхоза на произ
водственные нужды расходуют де
нежные средства, предназначенные 
для авансирования колхозников. 
Бухгалтер колхоза неделями отси
ж ивается в кредитном отделе Гос
банка в ожидании по.чучения ссуд.

Руководители артели почему-то 
упорно не хотят использовать внут- 
риколхозные резервы, чтобы попра
вить финансовое положение. А такие 
ре.зервы в артели есть.

В колхозе осталось в зиму невыте- 
ребленным 20  • гектаров льна, разо
стлана соломка на площади 95  гек

таров, в скирдах стоит соломка уро
жая 1957  года с площади 45 гекта
ров. По самым скромным подсчетам, 
при своевременной обработке льно- 
продукции колхоз получил бы 450 
—  500 тысяч рублей.

Председатель колхоза В. Сербу- 
ленко считает, что легче брать от го
сударства ссуду, чем обрабатывать 
лен.

в свои смены не менее 1 .5 0 0  экзем
пляров газет каждому. Они предло
жили всбим кондукторам последовать 
их примеру.

Наша просьба к  работникам город
ского отдела «Союзпечати» до
ставлять нам газету «Крас
ное Знамя» раньше. Она доставляет
ся в большинстве с.тучаев к восьми 
часам утра, как, например, 2 июня, 
а 31 мая, в воскресенье, мы сами 
были вынуждены после восьми ча
сов ехать за газетой на склад «Союз
печати». Оказалось, заведующий 
складом с опозданием вышел на ра
боту. В тот день нам пришлось вы 
слуш ать много упреков от пассажи
ров —  почему не оказалось в прода
же газет.

Отдел «Союзпечати» после до- 
говореиности в апреле о продаже 
газет очень долго готовил ящики 
для них, а затем более недели они 
лежали в автобазе. Кондукторам 
приходилось держать газету в руках 
или класть на сиденье.

А когда ящ ики были прикрепле
ны, то руководители автотранспорт
ной конторы не додумались устано
вить ответственность за их сохран
ность. Ящики терялись и главным 
образом в то время, когда машины 
находились в ремонте и в гараже. В 
середине мая оказалось 15 автобу
сов без ящиков. Начальник горотде- 
ла «Союзпечати» тов. Григорьев 
почти еже,дневно обещал дать ящ и
ки, но тянул изготовление их около 
трех недель.

Мы берем на себя ответственность 
за сохранение ящиков для газет во 
в р е р  своей смены, как и всего обо
рудования автобуса, просим руко
водителей конторы назначить от
ветственных за эти я п ш и  за время 
на^хождения машин в гараже.

3. КОПЫТОВА, 
начальник автостанции 

Томской автотранспортной 
конторы.

Машины
простаивают

От председателя колхоза часто 
можно слышать: «Нет людей, рабо
тать некому», На деле это не так. 
Людей в колхозе достаточно, а вот 
трудовая дисциплина низкая. Об 
этом говорит хотя бы та^ой факт: в 
1958  году 61 трудоспособный кол
хозник не выработал установленного 
минимума трудодней.

Не обрабатывается льнопродукция 
прошлых лет и в колхозах имени 
Сталина, «Прогресс», имени Карла 

I Маркса, рргени Ленина..
Работы по обработке льна в этих 

артелях не проводятся, а ведь это 
по существу замороженные деньги. 

.Реализация льнопродукции дала бы 
[колхозам крупный денежный доход, 

помогла бы выправить трудное фи- 
1 нансовое положение отдельных арте

лей.

Наш лесопункт «Центральный» 
Лайского леспромхоза в текущем 
году плохо справляется с планом 
лесозаготовок. Одна из причин это
го —  неправильная организация 
погрузки леса на автомашины, пло
хое испо.чьзование погрузочных кра
нов.

Нередко на верхнем складе в 
ожидании машин стоят три крана. 
А зачастую работает один кран, а 
машин скапливается до десятка.

19 мая, например, на верхнем 
складе скопилось 14 машин, так 
как там работал лишь один тракто- 
рокран и несвоевременно вышла 
на работу погрузочная бригада. Я  
со своей машиной в этот день про
стоял в ожидании погрузки 13 ча
сов. За это время моя:но было не 
спеша сделать три рейса.

Такие случаи повторяются часто, 
а руководители лесопункта и лес
промхоза не принимают мер к  их 
устранению.

В. ТРОЦКИЙ, 
шофер участка «Центральный» 

Лайского леспромхоза.

По следам наших
в ы с т у п л е н и и

НАВЕСТИ ПОРЯДОК 
НА ОВЦЕФЕРМЕ

А. ОЛЕЙНИК.

Под таким заголовком в газете 
«Красное Знамя» № 105 была 
опубликована заметка, в которой 
сообщалось, что на овцеводческой 
ферме Колхоза «Путь к комму, 
низму» Шегарского района плоха 
содержатся ягивотные — рацион 
питания очень скудный, чабаны 
тт. Белоусова и Яковлева отно
сятся к делу недобросовестно.

Как нам сообщили из колхоза, 
эта заметка обсуждалась на засе. 
Дании правления артели. Факты 
подтвердились.

Правление артели обязало зоо
техника тов. Коноплину и брига
дира тов. Плотникова устранить 
недостатки в содержании овец. 
Чабаны тт. Белоусова и Яковлева 
за недобросовестное отношение к 
своим обязанностям освобождены 
от работы. Правление артели вы. 
делило дополнщельный корм для 
овед, ..

■ТГ-ГГ- - '• г
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Встреча двух председателей 
Женевского совещания 

по Индокитаю
ЖЕНЕВА, 4 июня. (Спец. корр.

ТАСС). М'ииистр лностранных дел 
СССР А. А. Громыко в качестве 
одного из председателей Женев
ского совещания по Индокитаю 
встретился сегодня с министром 
иностранных дел Великобритании 
Селвином Ллойдом, являющимся 
другим председателем Женевского 
совещания по Индокитаю, и имел 
с ним беседу по вопросу о положе
нии в Лаосе.

Как стало известно, в ходе обме
на мнениями советский председа
тель, учитывая нынешнюю обста
новку в Лаосе, создавшуюся 
вследствие нарушения женевских

соглашений правительством Лаоса 
и чреватую серьезной опасностью 
для мира и безопасности в Индо
китае, предложил английской сто
роне как хможно скорее направить 
от имени двух председателей пра
вительству Лаоса совместное по
слание с призывом соблюдать же
невские соглашения и возобно
вить свое сотрудничество с меж
дународной комиссией по Лаосу 
с тем, чтобы комиссия смогла бы 
в ближайшее время продолжить 
свою работу.

Завтра состоится продолжение 
обмена мнениями между двумя 
председателями по этому вопросу.

Нота Фам Ван Донга Неру
х а н о й , 4 июня. (ТАСС). Как 

сообщает Вьетнамское информа
ционное агентство, премьер-ми
нистр Демократической Республи
ки Вьетнам Фам Ван Донг напра
вил ноту премьер-министру Индии 
Неру, в которой указывает на не
обходимость скорейшего возобнов
ления деятельности международ
ной комиссии по' наблюдению и 
контролю в Лаосе.

Правительство ДРВ, подчерки
вается в ноте, считает, что меж
дународная комиссия по наблюде

нию и контролю в Лаосе должна 
возобновить свою деятельность в 
ближайшем будущем с целью га
рантировать выполнение женев
ских соглашений по Лаосу и быст
рее погасить пламя войны, кото
рое угрожает миру в Индокитае.

Фам Ван Донг просит, чтобы 
Неру как можно скорее принял 
решение по поводу нынешнего 
критического положения в Лаосе, 
которое с каждым днем становит
ся все более и более серьезным.

Во французском Национальном 
собрании

ПАРИЖ, 4 ИЮ1НЯ. (ТАСС). Во 
французском Национальном со
брании закончился длительный 
спор между правительством и 
группой депутатов, пытавшихся 
сохранить за парламентом хотя бы 
небольшую возможность воздей
ствия на политику правительства 
путем голосования после ответов 
его представителей на устные за
просы депутатов.

Большинство Национального 
собрания 427 голосами утвердило

поддерживаемый правительством 
регламент и отвергло все предло- 
а40ния и поправки, внесенные во 
время дебатов с целью расшире
ния прав депутатов. 91 депутат 
голосовал против утверждения 
этого регламента, в том числе 
коммунисты и социалисты.

Депутат-коммунист Балланже 
охарактеризовал этот регламент 
как «повязку», которой «завяза
ли рот» парламенту.

„ДИСКАВЕРЕР“ НЕ ВЫШЕЛ НА ОРБИТУ
НЬЮ-ЙОРК, 4 июня. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл из Вашингтона, министер
ство обороны США объявило, что.

судя по предварительным данным, 
запущенный вчера американский 
спутник «Дискаверер-Ш» не вы
шел на ррбиту.

Выступление артистов 
Большого театра 
в Лос-Анжелосе

С ообщ ение Б о л га р ск о го  
т ел егр а ф н о го  аген т ст ва

СОФИЯ, 4 июня. (ТАСС). Се
годня здесь опубликовано сообще
ние Болгарского телеграфного 
агентства, в котором говорится:

В последнее время ряд печатных 
органов за границей, прежде все
го в Италии и Греции, поместил 
сообщения, что на территории 
Народной Республики Болгарии 
будто бы размещены площадки 
для запуска ракет различной 
дальности действия. Ответствен
ные круги в этих странах исполь
зуют подобные сообщения для 
оправдания своих собственных 
военных мероприятий.

Болгарское телеграфное агент
ство уполномочено заявить, что 
сообщения о наличии ракетного 
оружия на территории Народной 
Республики Болгарии являются 
абсолютно недобросовестными, с 
начала и до конца вымышленны- 

На территории Народной Рес

публики Болгарии нет никаких 
площадок для запуска ракетного 
оружия, нет никакого ракетного 
оружия, никакого атомного ору
жия,, а также нет никаких приго
товлений к созданию складов по
добного оружия или к размещению 
площадок для его употребления. 
Провокационный характер упомя
нутых клеветнических сообщений 
некоторых иностранных газет 
очевиден, и нетрудно понять, кто 
является их вдохновителями. 
Только тот, кто строит или кто 
готовится строить площадки для 
ракетного оружия на своей терри
тории, кто творит черное дело 
против мира, стремится свалить с 
себя свою вину перед собственны
ми народами за размещение таких 
площадок, вводя народы в за
блуждение вымыслами по адресу 
миролюбивых стран.

НЬЮ-ЙОРК, 4 июня. (ТАСС). 
Закончились выступления арти
стов Государственного Академиче
ского Большого театра СССР в 
г. Лос-Анжелосе. Б огромном те
атре «Шрайн» отзвучали послед
ние аккорды американского орке
стра, которым дирижировали на
родный артист СССР Ю. Файер и 
Г. Рождественский. Отсняты пос
ледние кадры двух полнометраж
ных телевизионных фильмов, за
печатлевших отдельные анты и 
фрагменты из балетов «Лебединое 
озеро», «Жизель», «Ромео и 
Джульетта», «Каменный цветок», 
«Шурале» и разнообразные по 
жанрам дивертисменты. Артисты 
вылетели в Сан-Франциско, где 
закончатся гастроли Большого те
атра в Соединенных Штатах.

За две недели пребывания в 
Лос-Анжелосе балетная труппа 
Большого театра дала 14 спек
таклей и концертов, на которых

присутствовало более 85 тысяч 
человек. Бее выступления были 
восторженно встречены зрителями.

Б подавля}ощем большинстве 
печать западного побережья США  
характеризует советское балетное 
искусство как «свидетельство вы
сочайшего расцвета культуры в 
СССР».

С непрерывно возрастающем 
интересе американцев к советским 
артистам свидетельствует и поток 
писем, поступающих в адрес кол
лектива и его ведущих балерин и 
танцовщиков. Люди самых раз
личных профессий и обществен
ного положения выражают свое 
восхищение спектаклями Большо
го театра, просят прислать авто
графы, приглашают к себе в го
сти. Б вестибюле и у подъезда 
отеля собираются многочисленные 
группы людей, желающих побесе
довать с советскими артистами.

Результаты 
выборов в Японии

ТОКИО, 4 июня. (ТАСС).. Здесь 
опубликованы окончательные дан
ные об итогах выборов в палату 
советников японского парламента, 
состоявшихся 2 июня. Из 127 
мест (избиралась лишь половина 
палаты. Срок полномочий другой 
половины истекает через три го
да) правящая либерально-демокра
тическая партия получила 71. 
социалисты — 38, коммунистиче
ская партия — 1. Остальные 17 
мест распределились между пред
ставителями группы «риокуфу- 
кай», мелких партий' и независи
мыми.

Сейчас в палате советников ли
берально-демократическая партия 
имеет в общей сложности 132 
мандата, социалистическая партия 
—85, коммунистическая партия— 
3, «риокуфукай» — 11, мелкие 
партии — 1 и независимые — 18.

Таким образом, хотя либерально
демократической партии и уда
лось сохранить большинство в па
лате советников, социалистиче
ская партия и коммунистическая 
партия, за кандидатов которых 
было подано более 11 миллионов 
голосов в префектуральных окру
гах и свыше 8 миллионов голосов 
по общенациональному округу, 
увеличили свое представительство 
на 8 депутатов, обеспечив себе 
более одной трети мест. Демокра- 
тичесние силы располагают пол
ными возможностями блокировать 
всякие попытки правительства пе
ресмотреть конституцию. чего 
столь усиленно добиваются от 
японского правительства военные 
круги Соединенных Штатов.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 6 июня ожидается пере
менная облачность, по крайним 
северным районам кратковремен
ные дожди, возможны грозы, по 
остальной территории без осад
ков, ветер западный и северо-за
падный, 3—7 метров в секунду, 
температура воздуха 17—22 гра
дуса тепла.

С П О Р Т

Забастовочное движение 
в США

НЬЮ-ЙОРК, 3 июня. (ТАСС). 
Шесть с половиной месяцев в не
большом городе Гендерсоне (штат 
Северная Каролина) идет упорная 
борьба рабочих-текстильщиков с 
предпринимателями. 1.100 рабо
чих днем и ночью пикетируют во
рота двух крупнейших в городе 
текстильных фабрик «Гарриет энд 
Гендерсон коттонмиллс», защищая 
свои права.

Б течение 14 лет профсоюз ра
бочих текстильной промышленно
сти, в который входят бастующие, 
заключал коллективные договоры 
с компанией. Б прошлом году 
компания отказалась возобновить 
прежний договор и потребовала 
исключить из него пункт, преду
сматривающий право рабочих об
ращаться с жалобой на админист
рацию, а также стала настаивать 
на включении пункта, запрещаю
щего проведение забастовок. Б 
знак протеста 17 ноября 1958 го
да профсоюз объявил забастовку. 
Чтобы сломить сопротивление ба- 
ст^гющих рабочих, хозяева фабрик 
при поддержке местной полиции и 
национальной гвардии начали 
привозить штрейкбрехеров.

Несмотря на все трудности, ба
стующие текстильщики Гендерсо- 
на полны решимости отстоять свои 
права и интересы.

С середины марта в угольном 
районе соседнего штата Кентукки 
11 тысяч шахтеров бастуют про
тив шахтовладельцев, отказываю
щихся вступать в переговоры с 
объединенным профсоюзом горняк 
ков о создании сносных условий 
работы и жизни.

Второй месяц в Акроне (штат 
Огайо) продолжается стачка 
33.000 рабочих резиновой про
мышленности против компаний 
«Файерстон энд Раббер» и 
«В. Ф. Гудрич». Профсоюз доби
вается улучшения условий тоуда.. 
15 мая в штате Ныо-Джерси 5.400 
рабочих газовой и электрокомпа- 
ни'и «Паблик Сэрвис электрик энд 
ГЭС» отказались выйти на работу 
и установили пикеты у ворот пред
приятий. Бастующие требуют по
вышения заработной платы.

Забастовочная борьба в Амери
ке за последние месяцы принима
ет все более упорный характер. 
Это подтверждает и официальная 
статистика. Согласно предвари
тельным данным, опубликованным 
министерством труда США, в 
первом квартале 1959 года в 
стране было зарегистрировано 975 
забастовок, в которых приняло 
участие 440.000 рабочих.

На первенство 
страны 

по футболу
Седьмой день календарных игр 

команд седьмой зоны класса «Б» 
по футболу принес следующие ре
зультаты:

Кемерово —
Комсомольск — 2 

Сталннск— Бладивосток — 1 
Барнаул — Хабаровск — 1 
Новосибирск— Иркутск — 2 
Омск — ■Улан-'Удэ — 3 
Б результате на первое место 

вышла команда Хабаровска, име
ющая ^лучшее соотношение заби
тых й пропущенных мячей, на 
второе — Кемерово (по 11 очков), 
третье — четвертое места делят 
Томск и Красноярск (по 10 очков).

ПЕРВЕНСТВО ВУЗОВ 
ПО БАСКЕТБОЛУ

3 июня закончился розыгрыш 
областного первенства ДСО «Бу
ревестник» по баскетболу.

Победителя 'среди женских 
команд дала возможность устано
вить лишь последняя встреча. Б 
ней оспаривали первенство бас
кетболистки ТГУ и ТГПИ. До это
го обе команды шли без пораже
ния. Если на розыгрыше приза от
крытия летнего сезона победите
лями оказались спортсменки уни
верситета, то в этой встрече сту
дентки ТГПИ взяли реванш. Им 
присуждено первое место. Коман
да ТГ'У заняла второе место.

У  мужчин команда педагогиче
ского института закончила сорев
нование без единого проигрыша и 
заняла первое место. На вто
ром — баскетболисты Томского 
инженерно-строительного институ
та.

В. ЗИНОВЬЕВ, 
судья соревнований.

На ф утбольны х полях
Идут игры на первенство горо

да по футболу. 'Уже проведено 40 
календарных встреч, и хотя мно
гие игроки не обладают пока' вы
соким мастерством, тем не менее 
большинство игр проходит инте
ресно.

Анализируя первые встре
чи, необходимо отметить рост 
класса игры команд второй 
группы. Хорошо играют команды 
лесоперевалочного комбината, 
«Мотор», «Родина», инструмен
тального завода, весового завода и 
другие.

Следует оказать, что слабо под
готовлены команды вузов. Такое 
же впечатление оставляют и игры 
команд техникумов.

О командах первой группы су
дить пока рано, так как еще не 
все команды начали игры. Слабо 
играют юношеские команды. С 
ними никто серьезно не занимает
ся.

Результаты после прошедших 
игр оказались следующими. По 
первой группе (клубному зачету) 
проведено лишь три встречи. 
Команды клуба карандашной фаб
рики одержали победу над коман
дами клуба Бокзального района: 
юношеская со счетом 8:1, взрос
лая — 3:2. Кроме того, команды 
Вокзального района проиграли 
командам «Торпедо» — юноше
ской со счетом 0:12. взрослой — 
1:5.

Клуб карандашной фабрики 
вторую встречу провел с клубом 
«1^)асная звезда». Встреча юно
шеских команд закончилась побе
дой команды карандашной фабри
ки со счетом 5:0, встреча взрос
лых команд окончилась вничью— 
3:3.

По группе команд вузов уве

ренно лидирует команда политех
нического института, которая пос
ле четырех встреч набрала 7 оч
ков из 8 возможных. Второе место 
занимает команда медицинского 
института, имеющая 8 очков из 10 
возможных. 3 очка из 6 возмож
ных имеют команды педагогиче
ского института, технического 
училища и индустриального тех
никума.

Во второй группе, в подгруппе 
«А» хорошо выступает команда 
лесоперевалочного комбината, 
имеющая 6 очков из 6 возможных. 
Эта команда выиграла со счетом 
6:3 у команды Томского электро
механического завода. 9:0 — У 
команды инструментального заво
да и 6:1—у команды манометро
вого завода. Таким образом, в 
трех играх команда забила 21 
мяч в ворота противников, пропу
стив в свои всего 4 мяча.

По 2 очка из 4 возможных 
имеют команды «Локомотив» и 
манометрового завода.

В подгруппе «Б» проведено по 
одной игре. Здесь команда «Мо
тор» с крупным счетом 10:1 побе
дила команду «Красная звезда», 
команда весового завода со сче
том 4:0 победила команду завода 
резиновой обуви. Последняя в 
свою очередь победила команду 
аэропорта со счетом 3:1. У  юно
шеских команд хороший старт 
взяли команды «Торпедо» и ка
рандашной фабрики. Обе они про
вели по две встречи и набрали 
из 4 очков 4.

В настоящее время начались иг
ры школьных команд в зачет об
ластной школьной спартакиады.

К. ОКИШЕВ.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Кинотеатр имени М. Горького
6 июня — новый художествен

ный фильм «Ваня». Сеансы: 
8-30. 10-20, 12-10. 2, 3-50, 5-40. 
.7-30, 9-20. 11-10.

Зал кинохроники 
6 июня — новые цветные до

кументальные фильмы: «Они из 
Каунаса», «У ворот океана», 
«Охотские рыбаки». Сеансы: 5-20, 
6-30, 7-40, 8-50, 10-30.

Для детей цветной художест
венный фильм — «Два капитана». 
Сеансы: 9, 10-40. 12-20, 2. 3-40. 

Кинотеатр имени И. Черных 
6 июня. Больщой зал — «Ва

ня». Сеансы: 8-25, 10-15, 12-05, 
1-55, 3-45,' 5-35, 7-25, 9-15, 11. 
Малый зал — «Машенька». Се
ансы: 9. 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 
6. 7-30, 9, 10-30.

Кинотеатр городского сада 
6 и 7 июня — художественный 

фильм «Золотая симфония». Се
ансы: 1-20, 3-30, 5-40. 7-50, Ю- 

Для детей — «Тайна острова 
Бэк-Кап». Сеанс в 11-30.

Томскому таксомоторному авто
хозяйству требуется инженер 
или техник-строитель.

Сбращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров.
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Закрытие зимнего сезона
6 июня — «Размолвка».
7 июня — «Мещаие».
Начало спектаклей в 8 час.

вечера.
КРАСНОЯРСКИЙ к р а е в о й  

д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р  
им. А. с. ПУШКИНА
в помещении Томского 
драматического театра 

-1 и 14. июня — «Человек 
в отставке».

12 и 16 июня — «Опасная про
фессия».

13 и 17 июня — «Ураган».
15 и 20 июня — «Власть тьмы». 
19 июня — «Юстина».
14 и 21 утром — «Аленький 

цветочек».
18 и 21 ‘ июня — «Тиха украин

ская ночь».
Открыта предварительная про

дажа билетов.

Артель «Рекорд» реализует ча
совую фурнитуру к отечествен
ным часам.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 5.
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Т ел ев и д ен и е
Суббота, 6 июня 

Телевизионный вечер 
«Он памятник себе воздвиг 

нерукотворный»
(К 160-летию со дня рождения 

величайшего русского поэта 4. С. 
Пушкина).

I отделение
19.00. Вступительное слово 

кандидата филологических наук 
Николая Бабушкина «Сердце по
эта с нами». 19.15. «Незабывае
мые строки» (произведения А. С. 
Пушкина в исполнении мастеров 
художественного слова). 19.25. 
Концерт «Рожденные его стиха
ми». В антракте — «Последние 
известия».

II отделение
20.15. «Счастливая осень». 

20.15. Фильм «Евгений Онегин».
(По роману А. С. Пушкина и опе
ре П. И. Чайковского). В фильме 
участвуют солисты, хор и оркестр 
Большого театра Союза ССР.

. Томскому кирпичному заводу 
№ 3 срочно требуются на по
стоянную работу крановщики на 
автокран и рабочие в цехи.

Обращаться;' г. Томск. . Иркут
ский тракт, остановка автобуса 
«Керамик».
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Томский электромеханический институт инженеров 
железнодорожного транспорта

о б ъ я в л я е т  КОНКУРС
на замещение вакантной должности заведующего кафедрой 

физвоспитания и спорта (доцент или старший преподаватель).
Желающие участвовать в конкурсе должны подать на имя 

начальника института заявление с приложением необходимых 
документов.

Срок конкурса — 1 месяц со дня опубликования.
Адрес института: г. Томск, проспект имени Ленина, 35.

Завод «Сибэлектромотор» име
ет в продаже из неликвидов сле
дующие материалы: плиты сталь
ные и чугунные для штампов, лак 
К71 и К47Ц, генераторы ПН 025 
КВТ, ферромарганец, марганец ме
таллический, отходы легирован
ных сталей, шамотный кирпич, 
мерительные и режущие инстру
менты и другие материалы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, по понедельни
кам и четвергам.
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УНР-768 требуются строитель
ные рабочие: плотники, каменщи
ки, печники, штукатуры, маляры 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 9.

3—2

Томскому обллесурсу требуют
ся: в аппарат — заместитель на
чальника производственного отде
ла, товароведы, бухгалтер-реви
зор, в отъезд — старший бухгал
тер, ветеринарный врач, 'зоотех
ник подсобного хозяйства.

Обращаться: г. Томск, улица 
Кузнечный взвоз, 12, отдел кад
ров.
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Томская пристань объявляет 
набор рабочих-грузчиков для раз
грузки грузов с автомашин в 
склады.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса. 20, отдел кадров.

2—1

Томская областная контора пс> прокату кинофильмов с
8 июня выпускает на экраны кинотеатров цветной художест. 

венный кинофильм

4 ‘

С*

'А

ВЕЗСЕМЬИ
(По роману Г. Мало).

Авторы сценария: Пьер Бери, Ремо Форлани, Андре Ми
шель.

Режиссер Андре Мишель. .
Б ролях: ■ Ре.ми — Шоэль Флато, Битали^ — Джино Черви, 

Маттиа — Жак Мульер, Дрисколл — Пьер Брассер, Гарофо- 
ли — Бернар Блиер, Барберен — Раймон Бюссьер^ матушка 
Барберен — Полетт Дюбо.

Производство «Сосьетс де Продюксьон Синематографик 
Эропеен» (Франция) и «Риццоли-фильм» (Италия).

Т о м с к и й  г о с у д а р с т в е н н ы й  у н и в е р с и т е т  и м .В .В ,К у й б ы ш е в а !
объявляет прием студентов в 1959 году I
I. На дневное отделение на факультеты: |

I )  физический, 2) радиофизический, 3) химический, 4) меха- | 
нико-математический (по специальностям: математика, механи-1 
ка, вычислительная математика), 5) биолого-почвенный (по i 
специальностям; биология, почвоведение и агрохимия), 6) гео-| 
лого-географический (по специальностям; геологическая съём- | 
ка и поиски месторождений полезных ископаемых, геохимия, I 
география, гидрология суши, метеорология), 7) историко-фило- j 
логический (по специальностям: русский язык и литература, [ 
история), 8) экономико-юридический (по специальностям: эко-1 
номика народного хозяйства, правоведение). |

II. На вечернее отделение по специальностяш I
1) математика, 2) физика, 3) химия, 4) экономика народного j 

хозяйства, 5) правоведение. j
III. На заочное отделение по специальностям: [

1) история, 2) русский язык и литература, 3) математика, | 
4) биология, 5) география, 6) метеорология, 7) экономика на- j 
родного хозяйства. [

Правила приема общие для всех вузов. 1
Заявления принимаются на заочное отделение по 20 j 

июня, на дневное и вечернее отделения — с 20 июня по j 
1 августа. Б заявлении обязательно указать факультет, отде-1 
ление и специальность. I

К  заявлению прилагаются: автобиография, аттестат зрелости | 
или диплом об окончании специального среднего учебного за- 1 
ведения (в подлиннике), 4 фотокарточки размером 3X4 см, | 
справка о ссютоянии здоровья по форме № 286, справка с ме-j 
ста жительства. Для лиц со стажем практической работы: | 
справка с места работы, выписка из трудовой книжки, харак- [ 
теристика с места работы. |

Документы направлять по адресу: г. Томск, проспект имени! 
Тимирязева, 3, университет, приемная комиссия. |

Томский медицинский институт объявляет, что в среду, 
17 июня, в 6 часов вечера, в актовом зале медицинского ин
ститута на ученом совете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соискание ученой степени кандидата ме

дицинских наук: аспирантом Томского медицинского института 
И. И. Балашевой на тему; «Белки сыворотки крови у здоро
вых детей раннего возраста и при некоторых формах острых 
расстройств пищеварения и питания»;

ассистентом Читинского медицинского^ института Е. П. Чет
вертаковой на тему: «Ревматизм у детей города Читы».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке меди
цинского института.

Томский политехнический институт имени С. М. Кирова 
объявляет, что в среду, 17 июня 1959 года, в 14 часов 30 ми
нут состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук: ■“
в аудитории 49 главного корпуса старшим преподавателем 

Тихоновым в. Т. на тему; «Динамическая неуравновешенность 
и ее влияние на вибрацию асинхронных электродвигателей»;

в актовом зале института горными инженерами Филиппо
вым А. П. на тему; «Эффективность трехслоевой разработки 
мощных угольных пластов Томь-Усинского месторождения» и 

Кузнецовым А. П. на тему: «Исследование явлений внезап. 
ных выбросов угля и газа при разработке угольных пластов 
Кузнецкого бассейна».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале 
института.

Томскому санаторию требуются: 
врач.лаборант, массажист, бая
нист, шеф-повар, заведующий хо
зяйством, слесарь, маляр, столяр, 
официантка, санитарка, уборщи
цы, прачка, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 1, отдел кад
ров.

Заводу «Томкабель» срочно 
требуются: плотники, штукатуры, 
маляры, каменщики, дворники, 
электромонтеры 6 —7 разрядов.

Обращаться; г. Томск, Соляная 
площадь, 4, бюро пропусков.
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Гр-ка Ефимова Людмила Пет
ровна, проживающая в г. Томске, 
улица Кононова, 12, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Ефимовым Иваном 
Ивановичем, проживающим в 
Томской области, Молчановский 
район, поселок Могочино.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Торгово-закупочной базе Том
ского обллесурса требуются: това- 
рораздатчики, товароведы, экспе
диторы и грузчики.

Обращаться: г. Томен, Нижний 
луг, 4, телефоны: 22-86, 29-20.

3—3
Гр-н Батавии Андрей Алек

сандрович, проживающий в гор. 
Томске, улица Никитина, 12, 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Ватавиной 
Татьяной Прокопьевной, прожи
вающей в г. Томске, улица Боль
шая Подгорная, 31, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Кравец Лидия Васильев- 
3 на, проживающая в г. Томске, 

улица Пушкина, 21, кв. 3, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Кравецом Дмитрием 
Ильичей, проживающим в г. Том
ске, Коммунистический проспект 
44, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.
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